
Государственные 
структуры готовятся к 
передаче части полномочий 
некоммерческим 
организациям.

Ксения ВиКтороВа �

На прошедшем в середине января 
форуме «Государство и гражданское 
общество: сотрудничество во имя раз-

вития» Президент России Владимир 
Путин уделил большое внимание не-
коммерческим организациям, высказав 
свое мнение о том, чем необходимо за-
ниматься НКО в стране для того, чтобы 
быть ей полезной. 

В частности, он отметил: «С 2012 года 
финансовая поддержка некоммерческих 
организаций только по линии прези-
дентских грантов увеличилась почти в 
четыре раза и составила 3,7 миллиарда 
рублей. Мы, разумеется, будем продол-
жать эту работу и дальше в финансовом 
плане. Думаю, что часть работы в соци-

альной сфере, конечно, может быть пере-
дана в сферу деятельности некоммерче-
ских организаций. НКО склонны более 
чутко относиться к проблемам общества, 
поэтому их использование в  решении 
проблем было бы более целесообразно и 
эффективно».

Кстати, в Ульяновскую область вско-
ре будет перечислено 9 миллионов 687 
тысяч рублей. Эти средства предназначе-
ны на проведение конкурсов среди НКО. 
Сумма - результат победы, одержанной 
нашим регионом в конкурсе, который 
недавно проводило Министерство эко-

номического развития РФ, и скоро будет 
перечислена в областной бюджет. 

Развитию сектора социально ориенти-
рованных некоммерческих организаций 
в 2015 году было посвящено совещание, 
состоявшееся 25 февраля в здании прави-
тельства Ульяновской области. Открывая 
его, начальник управления стратегическо-
го развития администрации губернатора  
Сергей Паховский отметил, что уже не-
сколько лет ведутся разговоры о том, что не-
которые функции социальных учреждений 
следует передавать в аутсорсинг не-
коммерческим организациям. 
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Рейтинг одобрения Путина 
в России превысил 
85 процентов 
согласно	февральскому	опросу,	прове-
денному	«левада-Центром»,	рейтинг	одо-
брения	деятельности	президента	России	
владимира	путина	достиг	86	процентов.

ВЦИОМ: большинство рос-
сиян начало копить деньги 
Больше	половины	россиян	считают,	
что	сейчас	лучше	копить	деньги,	а	не	
тратить.	Более	всех	экономят	гражда-
не	от	25	до	34	лет	-	58	процентов	из	
них	стараются	сохранить	деньги	на	
будущее.

новости

Завтра состоится открытие выставки 
«Метеоритный дождь» 
в	три	часа	дня	в	музее	«археология	симбирско-
го	края»		будет	представлена	самая	космическая	
экспозиция	-	многочисленные	осколки	небесных	
тел,	весь	спектр	известных	на	сегодня	метеори-
тов:	железных,	каменных	и	железокаменных.
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Господдержка  
в обмен  
на прозрачность.

ГеорГий КузнецоВ  �

Губернатор Сергей Морозов выступил с ря-
дом инициатив, направленных на развитие им-
портозамещения. 

Развитие автомобилестроительной отрасли 
глава региона обсудил на встрече с руководите-
лями организаций, производящих на террито-
рии Ульяновской области автокомпоненты. 

Напомним, в настоящее время на федераль-
ном уровне ведется разработка мер, направ-
ленных на увеличение отечественных закупок 
для государственных заказчиков. По мнению 
Сергея Морозова, подобная практика должна 
быть распространена и на региональную про-
мышленность.

Губернатор заявил, что промышленные 
предприятия, которые пользуются мерами 
господдержки и получают налоговые льготы 
и другие преференции, должны сделать свои 
торги и закупки максимально прозрачными, 
для чего все они должны проводиться в рамках 
ФЗ-№ 223, как это делают сегодня бюджетные 
организации. Государственные средства, выде-
ляемые промпредприятиям, должны вливаться 
в первую очередь в отечественную продукцию, 
если она способна заменить импорт. 

«Сейчас важно обеспечить реализацию пи-
лотного проекта «За отечественные закупки». 
Если мы можем производить конкурентоспо-
собную продукцию, то предприятия должны 
использовать продукцию отечественных про-
изводителей, а не закупать ее за рубежом», - от-
метил глава региона.

Кроме того, по поручению губернатора в 
федеральное правительство направлен ряд 
предложений, касающихся ужесточения тре-
бований к локализации производства 
предприятий автопрома. 

НКО: экспансия?

«Авиастар-СП». 18 декабря 2014 года. На стендовые испытания в ЦАГИ отправляется первый, собранный в России  
из композитных материалов - и сразу из композитных материалов отечественного производства - кессон киля

Цель номер один: импортозамещение
экономика стр. 6-7
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ГеорГий Кузнецов  �

В Москве состоялось заседание организационного ко-
митета авиационного конкурса «Крылья России», на кото-
ром были определены авиакомпании  -  соискатели премии 
в десяти номинациях. 

В ближайшее время члены экспертных групп начнут 
ознакомление с итогами работы претендентов в 2014 году, 
а в середине марта тайным голосованием определят побе-
дителей и лауреатов конкурса. Церемония награждения 
пройдет 30 марта в Москве. 

Победители еще в двух номинациях («Российская 
авиакомпания года - лидер пассажирских симпатий» 
и «Зарубежная авиакомпания года - лидер пассажир-
ских симпатий») будут определены путем комплексного 
интернет-опроса  пассажиров. В опросе могут  принять 

участие все желающие, заполнив  специальную анкету на 
сайте организатора ATO Events и на сайтах информацион-
ных партнеров.  

Неоднократный победитель конкурса в различных но-
минациях - группа компаний «Волга-Днепр» - дважды по-
пала в списки номинантов на соискание премии «Крылья 
России-2014»: в номинации «Лучшая стратегия» она со-
перничает с «Сибирью» (S7 Airlines) и «Уральскими авиа-
линиями», а в номинации «За вклад в развитие воздушного 
транспорта России» - с «Аэроэкспресс», московским аэро-
портом «Домодедово», УК «Аэропорты регионов» и ФГУП 
ГосНИИ ГА. 

Ежегодный конкурс «Крылья России», проводящийся 
с 1997 года, учрежден Ассоциацией эксплуатантов воз-
душного транспорта России, отраслевым  изданием «Авиа-
транспортное обозрение» и консалтинговой компанией 
Infomost.

Завершилось  
выдвижение кандидатов  
на дополнительные выборы

В минувшую субботу, 21 февраля 2015 года, за-
вершился прием документов для выдвижения кан-
дидатов при проведении дополнительных выбо-
ров депутатов Совета депутатов муниципального 
образования «Ульяновский район» пятого созыва 
по Ишеевскому двухмандатному избирательному 
округу № 2 и Тетюшскому двухмандатному избира-
тельному округу № 6.

На дополнительные выборы в Ульяновском рай-
оне выдвинулся 21 кандидат. Среди них семь само-
выдвиженцев,  по три кандидата от региональных 
отделений партий «Единая Россия», ЛДПР, «Спра-
ведливая Россия» и «РОДИНА» и два кандидата, 
выдвинутых Ульяновским  отделением КПРФ.

Для регистрации все выдвинувшиеся кандида-
ты должны были представить в территориальную 
избирательную комиссию предусмотренные зако-
нодательством документы не позднее 26 февраля  
2015 года.

«Сувенирка» ЧМ-2016  
будет полностью местной 

Более десяти региональных компаний возьмут 
на себя изготовление сувенирной продукции к чем-
пионату мира по хоккею с мячом-2016.

 «В первую очередь это импортозамещение и 
поддержка местных производственников. Мы четко 
осознаем свои возможности и уверены, что все будет 
сделано на самом высоком уровне, ведь это и вопрос 
имиджа региона», - отметил президент Ремесленной 
палаты Ульяновской области Андрей Натариус.

Как подчеркнул министр экономического разви-
тия Олег Асмус, изготовление сувениров региональ-
ными силами позволит добиться высокого качества 
при сравнительно низкой цене. «Ожидается, что 
Ульяновскую область во время проведения соревно-
ваний посетит большое количество туристов как из 
России, так и из других стран. Поэтому мы плани-
руем организовать выпуск сувенирной продукции 
и атрибутики в должном количестве и с качеством, 
соответствующим стандартам гостеприимства при 
проведении чемпионата», - отметил министр.

Авиакомпания «Волга-Днепр»  
вновь претендует на «Крылья России»

С начала года в подразделениях миграционной службы Ульяновской 
области оформлено 1965 заграничных паспортов нового поколе-

ния, содержащих дополнительные биометрические параметры.

Международная платежная система Visa вслед за MasterCard пере-
водит транзакции на процессинг Российской национальной системы 

платежных карт.

Более 100 ульяновских семей подали заявки на участие в государ-
ственной программе «Жилье для российской семьи». В ее рамках в 

регионе будет построено 250 тысяч квадратных метров жилья эконом-
класса.

олеГ ДолГов   �

Напомним, по инициативе губерна-
тора Сергея Морозова в регионе впер-
вые проходит конкурс проектов раз-
вития муниципальных образований, 
подготовленных на основе предложе-
ний граждан. 

Проекты-победители получат на 
условиях софинансирования средства 
на реализацию из областного бюджета. 
Программа поддержана и курируется 
партией «Единая Россия».

«Победа в конкурсе зависит как от 
активности населения, так и от чет-
кой и продуманной работы органов 
местного самоуправления, которые 
должны представить полный пакет не-

обходимой документации. Этот проект 
- отличная возможность для жителей 
Ульяновской области решить именно 
те проблемы, которые они считают для 
себя действительно важными. А для 
глав муниципальных образований - это 
уникальный шанс активизировать диа-
лог с жителями, услышать население и 
постараться изменить его жизненную 
позицию - от пассивной к инициатив-
ной», - подчеркнула министр финансов 
Екатерина Буцкая.

В настоящее время в муниципали-
тетах проводятся собрания граждан, 
оформляются протоколы, разраба-
тывается техническая документация, 
формируются заявки на участие в кон-
курсном отборе. Предварительные за-
явки уже подали 77 городских и сель-

ских поселений. Заявки принимаются 
до 31 марта.

В типологии заявок пока лидирует 
тема благоустройства мест массового 
отдыха населения - 21 проект. В 19 про-
ектах планируется отремонтировать 
районные дома культуры, в 14 - выде-
лить средства на содержание мест захо-
ронения. Организация водоснабжения 
нашла отражение в восьми проектах. 
Также жители региона предлагают от-
ремонтировать или построить новые 
спортивные площадки (пять проек-
тов); отремонтировать уличные тро-
туары (четыре); заняться установкой 
уличного освещения (три); обеспечить 
первичные меры пожарной безопасно-
сти (три). 

На пригородные поезда 
«подкинут» федералы 

Объем субсидий регионам из федерального 
бюджета на компенсацию расходов, связанных 
с перевозкой льготников пригородным желез-
нодорожным транспортом, может вырасти на  
2,1 миллиарда рублей. 

О том, что этот вопрос в настоящее время про-
рабатывается, сообщил министр транспорта РФ  
Максим Соколов, выступая на коллегии ве-
домства.

Соколов напомнил, что в числе других мер 
поддержки пригородных перевозок - снижение 
НДС на пригородные перевозки и возвращение 
льготной ставки тарифа на железнодорожную 
инфраструктуру для пригородных пассажир-
ских компаний (ППК).

Объем субсидий на пригородные железно-
дорожные перевозки из федерального бюджета 
на 2015 год составляет 25 миллиардов рублей, 
региональными бюджетами предусмотрено по-
рядка восьми миллиардов рублей. При этом 
дефицит средств на текущий год составляет 
около 15 миллиардов.

Автобусный маршрут  
пустили до новых жилых 
микрорайонов

На этой неделе в Ульяновске городской общественный 
транспорт начал заезжать в новый активно застраиваемый 
жилой микрорайон.

В правобережной части областного центра разветвлена 
сеть маршрутов общественного транспорта для обеспечения 
доступности развивающегося комплекса «Юго-Западный».

Как сообщили в Ульяновской городской администрации, 
с 23 февраля в тестовом режиме начал работу автобусный 
маршрут № 35 «ул. Генерала Мельникова - памятник Нарима-
нову». Конечная остановка в микрорайоне «Юго-Западный» 
организована недалеко от детского сада «Олимпик».

Путь следования автобусов по новому маршруту:  
ул. Генерала Мельникова - ул. Ефремова - ул. Отрадная -  
ул. Рябикова - ул. Октябрьская - пр-т 50-летия ВЛКСМ - Мо-
сковское шоссе - ул. Минаева - ул. Гончарова - б-р Пластова -  
ул. Радищева - ул. Тухачевского - ул. Кролюницкого -  
ул. Гагарина - пр-т Нариманова.

На маршруте работает 12 автобусов малой вместимости. 
Интервал движения в часы пик составляет 8 - 10 минут, в 
межпиковое и вечернее время - 15 - 20 минут. 

  

ХОрОШие НОВОсти

Инзенский и Ульяновский районы  
презентовали проекты местных инициатив 

Доступ к новой социально 
ориентированной 
поисковой системе

Соглашение о нем заключили региональное пра-
вительство и ООО «Спутник».

«Этот ресурс  (http://www.sputnik.ru/.) позволя-
ет сделать городскую среду более комфортной. На-
пример, указав адрес своего дома, можно получить 
информацию о ближайших объектах социальной 
инфраструктуры, таких как поликлиники, аптеки, в 
которых продается нужный препарат, организации 
соцзащиты, участковые пункты полиции, различ-
ные районные службы, заправки с выгодной ценой 
на бензин. Особенно это актуально для маломобиль-
ных групп населения, которые в последнее время все 
активнее пользуются информационными ресурсами 
сети Интернет», - отметила первый вице-премьер  
Светлана Опенышева.

Как отмечают профильные специалисты, исполь-
зование этой системы будет способствовать упро-
щению доступа граждан к государственным и обще-
ственно значимым сервисам, услугам, официальной 
и социально значимой информации.
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ПОДрОБНОсти

ХОрОШие НОВОсти

Минобрнауки РФ подготовило инициативу, освобождающую ро-
дителей от оплаты услуг по уходу и присмотру за детьми в группах 

продленного дня. Возмещать расходы планируется за счет бюджетных 
средств регионов и муниципалитетов.

После ажиотажного спроса в конце 2014 года продажи электроники 
и бытовой техники пошли на спад. По прогнозам экспертов, уже в 

феврале рынок сократился на 10 - 15%.

РЖД сообщает о новых правилах пересечения российско-украинской 
границы: с 1 марта россияне смогут въехать на Украину только по за-

гранпаспортам.

Ульяновскому скульптору 
объявлена благодарность 
Президента РФ

Член регионального отделения Союза художников России 
Олег Клюев поощрен за заслуги в развитии отечественной куль-
туры и искусства, многолетнюю плодотворную деятельность.

«Трудно переоценить вклад Олега Клюева в создание архи-
тектурного облика Ульяновска. Многие узнаваемые и уже по-
любившиеся скульптуры, которые стали неотъемлемой частью 
городской среды, принадлежат руке мастера. Это памятники 
русскому полководцу Александру Суворову, воинам-афганцам 
у обелиска 30-летия Победы, святым благоверным князю Пе-
тру и княгине Февронии Муромским и многие другие. Я рад, 
что заслуги скульптора и его многолетнее служение делу отме-
чены на столь высоком уровне», - отметил губернатор Сергей 
Морозов.

Напомним, объявление благодарности Президента РФ яв-
ляется формой поощрения за заслуги в служении Отечеству и 
обеспечении безопасности государства, укреплении законности, 
охране здоровья и жизни, защите прав и свобод граждан, строи-
тельстве, экономике, науке, культуре, искусстве, воспитании, 
просвещении, спорте, благотворительной деятельности и иные 
заслуги.

Цены на лекарства -  
на контроле 

В Ульяновской области стоимость жизненно необходимых 
и важнейших медикаментов (ЖНВЛП) ниже, чем в среднем в 
России и ПФО.

С конца прошлого года в соответствии с поручением гу-
бернатора Сергея Морозова в регионе функционирует рабо-
чая группа по мониторингу и контролю над ценами на лекар-
ства и системой здравоохранения. 

За первый месяц года закупочная стоимость лекарств 
перечня ЖНВЛП выросла в среднем по России на 4%, в При-
волжье - на 3,25%, в Ульяновской области - на 3,10%. В роз-
ничном сегменте цены на эти препараты в среднем по стране 
увеличились на 3,4%, в ПФО - на 2,84%, в Ульяновской обла-
сти - на 2,11%. При этом стоимость ЖНВЛП в регионе ниже 
в разрезе как отечественных лекарств, так и медикаментов 
зарубежного производства. Напомним также, что региональ-
ное министерство здравоохранения и социального развития 
организовало постоянно действующую «горячую линию» по 
вопросам лекарственного обеспечения. Обратиться к спе-
циалистам ведомства и пожаловаться на завышение цен на 
медикаменты жители региона могут по единому бесплатному 
телефону 8 (800) 200-73-07. Звонки принимаются с понедель-
ника по пятницу с 8.00 до 19.00, в субботу с 8.00 до 15.00.



АнДрей Головин �

В День защитника Отечества, 23 февраля, в 
Ульяновском физкультурно-оздоровительном 
комплексе «Новое поколение» состоялся тра-
диционный, седьмой по счету Кубок дружбы 
народов по мини-футболу, приуроченный к 
70-летней годовщине Великой Победы. 

Это соревнование основано и бессменно 
проводится в областном центре Ульяновским 
отделением  Всероссийского Азербайджан-
ского Конгресса под руководством Ислама 
Гусейнова. 

Принцип отбора команд прост - в каждой 
должна быть яркая национальная составляю-
щая (например, сборная Татарской автоно-
мии или сборная Таджикской национальной 
организации). Почти что чемпионат мира в 
областном масштабе. За годы существования 
турнир стал одним из самых ярких спортив-
ных событий и настоящим символом полити-
ки межнационального мира и добрососедства, 
развиваемых в Ульяновске. 

- Хочу поблагодарить всех участни-
ков Кубка, - сказал в своем вступительном 
слове первый заместитель ульяновского 
губернатора Михаил Сычев, - вы не только 
дарите болельщикам праздник и с пользой 
для здоровья проводите время, но и вноси-
те весомый вклад в развитие дружбы между 
народами, проживающими на Ульяновской 
земле. 

В этом году заявки на участие пода-
ли более 20 команд. Некоторые, такие как 
азербайджанская «Нефтчи-ВАК», сборные 
Татарской и Чувашской автономий, еже-
годно пытают удачу на мини-футбольной 
арене. А некоторые оказались совсем но-
вичками - например, команда Конгресса на-
родов Дагестана и  футбольная дружина из 
Саранска.  Настоящего этнического колори-
та добавила сборная Африки, составленная 
из студентов местных вузов. Однако жар-
кий азарт и упорная борьба стирали любые 
рамки и уравнивали все шансы - в восьми 
матчах борьба была столь бескомпромисс-

ной, что выяснять победителей пришлось в 
серии пенальти. В итоге на третьем месте - 
команда Мордовской автономии, на втором 
- «Нефтчи ВАК», а обладателем Кубка стала 
команда защитников Отечества «Молния», 
составленная из военнослужащих различ-
ных национальностей, проходящих службу 
в Ульяновской области. 

Вручая почетный трофей победителям, 
председатель УРО ВАК Ислам Гусейнов 
сказал: 

-  Сегодня мы одновременно празднуем 
День защитника Отечества, День настоя-
щих мужчин, и начинаем отмечать юбилей 
Великой Победы. Всех нас, таких разных, 
таких не похожих друг на друга, объединила 
Россия и ее славная история, а также наша 
дружба. Уверен, что подобные мероприятия 
сплачивают нашу молодежь, прививают ей 
столь необходимый сегодня патриотизм и 
любовь к Родине! Поздравляю триумфато-
ров  и надеюсь на новую встречу в следую-
щем году на Кубке дружбы народов! 

VII Кубок дружбы народов по мини-футболу

Чемпионат мира в областном масштабе

День открытых дверей  
в центрах занятости 

От диагностики  
до инвест-
проектов

олеГ ДолГов �

В понедельник, второго марта, в 
Ульяновских центрах занятости прой-
дет день открытых дверей.

Специалисты Заволжского, Засви-
яжского, Ленинского и Железнодорож-
ного районных отделов центра занято-
сти окажут всем желающим содействие 
в поиске подходящей вакансии, а рабо-
тодателям - в подборе сотрудников.

Также в этот день будут предостав-
ляться услуги по социальной адапта-
ции безработных, профессиональной 
ориентации и профобучению, орга-
низации временного трудоустройства 
несовершеннолетних в свободное от 
учебы время, безработных граждан, а 
также ищущих работу впервые. Кроме 
того, специалисты расскажут об орга-
низации оплачиваемых общественных 
работ.

В Железнодорожном районе орга-
низуют работу нескольких консуль-
тационных пунктов, где будут прово-
дить диагностику профессиональных 
интересов и склонностей, определение 
подходящей сферы трудоустройства, а 
также предоставят информацию о по-
лучении услуг в электронном виде.

Специалисты Ленинского центра 
занятости проведут занятие «Востре-
бованная профессия - гарантия успеш-
ного будущего» для учащихся 11 клас-
са средней школы № 32. В ходе урока 
школьников проинформируют о си-
туации на рынке труда, рейтинге вос-
требованности различных профессий в 
Ульяновске и регионе в целом.

В Заволжском районном отделе 
центра занятости планируется прове-
сти день открытых дверей в формате 
презентаций инвестиционных пред-
приятий.
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Депутаты, приведшие 
совет к роспуску, 
в новых выборах 
участвовать не будут 

Андрей МАклАев  �

Состоялось очередное, 72-е, за-
седание избирательной комиссии 
Ульяновской области.

Перед началом заседания пред-
седатель избирательной комиссии 
Юрий Андриенко вручил диплом 
ученице гимназии № 33 Ирине 
Колодий за занятое третье место 
в интернет-олимпиаде по избира-
тельному праву для школьников, 
которая проводилась РЦОИТ при 
ЦИК России.

На первом региональном этапе 
от каждого субъекта РФ для уча-
стия в олимпиаде было отобрано 
не более трех  участников из числа 
победителей и призеров викторин, 
конкурсов, школьных олимпи-
ад по избирательному праву. Во 
втором этапе 207 школьников в  
online-режиме отвечали на вопро-
сы, которые включали не только 
тестовый контроль, но и выполне-
ние практического задания.

Первым вопросом заседания 
комиссии рассматривался проект 
изменений в закон «О выборах 
депутатов представительных орга-
нов муниципальных образований 
Ульяновской области».

«Корреспондирующие измене-
ния вносятся и в областной закон 
от 1 августа 2007 года № 109-ЗО в 
связи с изменениями в федераль-
ные законы «Об основных гаран-
тиях избирательных прав и права 
на участие в референдуме граждан 
РФ» и «Об общих принципах ор-
ганизации местного самоуправ-
ления в РФ». Ими установлено 
ограничение на участие в муници-
пальных выборах депутатов пред-
ставительных органов, действиями 
(бездействием) которых созданы 
препятствия в работе муниципаль-
ного представительного органа, по-
влекшие его роспуск. Эти депутаты 
не могут быть выдвинуты кандида-
тами на выборах, назначенных в 
связи с роспуском органа», - пояс-
нил заместитель председателя обл-
избиркома Георгий Селезнев.

В ходе заседания также рассмо-
трены и утверждены результаты 
ежемесячного учета эфирного вре-
мени, выделяемого региональны-
ми теле- и радиоканалом на осве-
щение партийной деятельности. 

Далее комиссия постановила 
использовать при подготовке и 
проведении дополнительных выбо-
ров депутатов совета Ульяновского 
района V созыва по Ишеевскому 
двухмандатному избирательному 
округу № 2 и  Тетюшскому двух-
мандатному избирательному окру-
гу № 6 (19 апреля 2015 года) Госу-
дарственную автоматизированную 
систему РФ «Выборы» для инфор-
мационного обеспечения и автома-
тизации деятельности избиратель-
ных комиссий. 

Также принято постановление 
об использовании на этих выборах 
комплексов обработки избиратель-
ных бюллетеней (КОИБ). «Техни-
ческие средства подсчета голосов 
будут применяться на 5 из 7 из-
бирательных участках. Специали-
сты управления информационных 
технологий и ресурсов ГАС «Выбо-
ры» проведут на местах обучение 
операторов КОИБ», - рассказала 
секретарь облизбиркома Светлана 
Вишнякова.

Отдельным вопросом был рас-
смотрен и утвержден план обу-
чения организаторов выборов и 
других участников избирательного 
процесса на 2015 год.

Также на заседании внесены 
изменения в резерв составов не-
которых участковых комиссий ре-
гиона.

 В завершение члены облиз-
биркома заслушали и приняли к 
сведению отчет председателя мо-
лодежной избирательной комис-
сии Артура Багдасаряна о проде-
ланной в 2014 году работе.

Теперь, похоже, эта идея найдет 
свое воплощение в реальности 

уже в самом ближайшем будущем - это 
следовало из доклада  заместителя ми-
нистра здравоохранения и социального 
развития Екатерины Смороды, которая 
рассказала о мероприятиях по поддержке 
доступа негосударственных организаций 
к предоставлению услуг в сфере социаль-
ного обслуживания.

- Наша работа с НКО выстраивается 
давно, и они нам очень помогают. Ведь 
только в области социального обслужи-
вания мы оказываем услуги более чем 
шестидесяти тысячам граждан. С 1 ян-
варя 2015 года у нас изменилось право-
вое регулирование  отрасли, и теперь мы 
имеем полное право перераспределять 
часть функций социального обслужива-
ния, которые до этого исполнялись госу-
дарственными структурами, разделяя их 
с некоммерческими организациями. Поч-
ти год мы формировали под новый закон 
нормативно-правовую базу и сейчас уже 
готовы разместить госзадание на оказание 
отдельных социальных услуг у негосудар-
ственных хозяйствующих субъектов.

По словам замминистра, речь прежде 
всего идет о той сфере социальных услуг, 
которая касается граждан, находящихся 

на так называемом надомном обслужи-
вании. В 2015 году запланировано, что 
3,5 процента этих жителей региона будут 
обслуживаться уже негосударственными 
организациями. Таким образом, монопо-
лия на оказание услуг, которая принадле-
жала государственным структурам, будет 
разрушена. Со второго квартала теку-
щего года запланирована передача услуг 
по надомному обслуживанию двухсот 
двадцати восьми человек и под это в бюд-
жете заложено пять миллионов рублей. 
Более того, Сморода сообщила, что их 
ведомство готово пойти на эксперимент 
и к концу года передать одно из своих ста-
ционарных учреждений полностью на об-
служивание НКО - желающие есть, и идеи 
у них креативные.

- Однако мы сотрудничаем с некоммер-
ческими организациями не только в сфере 
государственного заказа. У нас есть вели-
колепный проект с благотворительным 
фондом «Дари добро», в рамках которого 
детям-сиротам предоставляется возмож-
ность пожить в отдельном помещении, 
вне стен детского дома. Совместно с дру-
гой НКО мы открыли уже два клуба для 
молодых людей с ментальными наруше-
ниями. Там с ними занимаются по различ-
ным методикам нанятые нами сотрудники. 

Альтернативой для этих ребят был бы пси-
хоневрологический интернат либо нахож-
дение дома под присмотром родителей - а 
ведь им работать надо. Так что многие ор-
ганизации по праву можно назвать наши-
ми социальными партнерами, - рассказала 
замминистра.

Сами представители некоммерческих 
организаций в своих выступлениях выка-
зали готовность к сотрудничеству, но под-
черкнули, что партнерство НКО и власти 
должно быть равноправным. Председа-
тель Ульяновской областной молодежной 
общественной организации Андрей Белов 
отметил, что довольно часто чиновники 
относятся к сотрудникам НКО как к во-
лонтерам, считая НКО благотворительной 
организацией, где не получают зарплату, не 
оплачивают аренду помещений, не платят 
налоги. А между тем это совсем не так.

- Опасения вызывает не столько необ-
ходимость передачи части государствен-
ных функций НКО, сколько сами меха-
низмы и результаты. Проще говоря, если 
организации дадут возможность занимать-
ся какой-либо деятельностью, но на таких 
условиях, что она еще и в минусе окажет-
ся, то вряд ли ей эти проблемы нужны. 
Отношения должны быть партнерскими 
и взаимоприемлемыми, - подчеркнул  
Андрей Белов.

НКО: экспансия?

Ждём появления  
муниципальной милиции?

Форма муниципальной милиции в городе Ижевске
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На февральском 
заседании ЗСО 
«нарастили» бюджет  
и заслушали отчеты. 

ГеорГий кузнецов  �

Второе в этом году и тридцатое для V со-
зыва  заседание областного парламента вы-
шло отчетно-технологическим.

Значимая его часть была посвящена от-
четам начальника Управления Министер-
ства внутренних дел РФ по Ульяновской 
области и главы Счетной палаты региона 
о деятельности их ведомств в прошедшем 
году.

Из 15 же рассмотренных изменений в 
областные законы едва ли не единственным 
«живым», а не посвященным исправлению 
правовой базы и приведению ее в соответ-
ствие с федеральным законодательством, 
был проект изменений в областной бюджет 
текущего года. 

После уточнения суммы федеральных 
трансфертов доходы региона пополнились 
на 772,2 миллиона рублей и составляют те-
перь 34,115 миллиарда.

Из дотаций 94,8 миллиона будут на-
правлены на субсидии бюджетам муници-
пальных образований на софинансирование 
заработной платы, оплату коммунальных 
услуг и приобретение твердого топлива, 40,8 
миллиона - на  погашение задолженности 
перед Пенсионным фондом РФ. 

На ежемесячную выплату на детей в 
возрасте до трех лет распределены 176 мил-
лионов рублей субсидий.     

На реконструкцию центрального ста-
диона «Труд» в Ульяновске в рамках подго-
товки к чемпионату мира по хоккею с мячом 
2016 года  выделят 50 миллионов. Четыре 
миллиона направят региональному мини-
стерству искусства и культурной политики, 
что позволит ему выкупить здание Дома 
культуры в поселке Силикатный Сенгиле-
евского района (три миллиона) и изгото-
вить и установить памятники «Дети войны» 
и «Сотрудникам прокуратуры - участникам 
Великой Отечественной войны». 

Кроме того, на 30 миллионов увеличен 
бюджет Фонда территориального медицин-
ского страхования, сумма которого стала 
равна 11,043 миллиарда.

Добавим, что как и анонсировала 
«Ульяновская правда», на заседании был 
рассмотрен и поддержан закон, который 
уточняет процедуру внесения изменений 
в областной бюджет. По аналогии с фе-
деральным законодательством в качестве 
антикризисной меры предусматривается 
возможность в конкретных случаях вно-
сить изменения в сводную бюджетную ро-

спись без изменений в региональный закон  
о бюджете. 

К таким случаям относятся прежде 
всего перераспределение объемов финан-
сирования между мероприятиями госу-
дарственной программы без увеличения 
общего объема финансирования и распре-
деление целевых межбюджетных транс-
фертов, предоставляемых из федерального 
бюджета на областной уровень. Предпола-
гается, что внесение в сводную бюджетную 
роспись будет осуществляться на основании 
уже утвержденных правительством области 
государственных программ и изменений в 
них, то есть ныне существующий порядок 
их согласования, в том числе с профильны-
ми комитетами Законодательного собрания, 
нарушен  не будет.

Возвращаясь к отчету начальника управ-
ления МВД РФ по Ульяновской области 
генерал-майора полиции Юрия Варченко 
(интервью с председателем Счетной палаты 
Игорем Егоровым читайте на с. 5), скажем, 
что, по данным УМВД, в 2014 году в ре-
гионе не было отмечено резких изменений 
в криминальной ситуации. Уровень пре-
ступности в расчете на 10 тысяч населения 
составил 121,7 преступления, что гораздо 
ниже общероссийских показателей (151,2) 
и показателей ПФО (135). В прошлом году 
сократилось количество убийств, фактов 
причинения тяжкого вреда здоровью, грабе-
жей, разбойных нападений и краж. В то же 
время возросло число преступлений, свя-
занных с незаконным оборотом наркотиче-
ских средств. 

Говоря о раскрываемости, генерал-
майор подчеркнул, что наш показатель су-

щественно выше общероссийского (52,4%) 
и составляет 63,5%, что позволило региону 
занять 32-е место по России (в 2013 году 
- 37-е). На 37,5% увеличилось число рас-
следованных преступлений, совершенных 
в составе организованной преступной груп-
пы. Активно расследуются и преступления 
коррупционной направленности - сумма 
возмещенного ущерба составила 153 млн 63 
тыс. рублей.

«Итоги работы органов внутренних дел 
заслуживают высокой оценки, особенно с 
учетом кадрового дефицита в правоохрани-
тельных органах. Исторически сложилось, 
что в сравнении с соседними регионами 
полиции Ульяновской области не хватает 
примерно половины личного состава. По-
следовательная реорганизация и сокраще-
ние численности последних лет привели к 
тому, что один человек несет на себе нагруз-
ку, рассчитанную на троих. Особенно остро 
нехватку стражей правопорядка ощущают 
в районах области», - обратил внимание на 
серьезную проблему Анатолий Бакаев. 

Председатель ЗСО выступил с инициа-
тивой рассмотреть возможность организа-
ции муниципальной милиции, которая по-
зволит хотя бы отчасти решить кадровую 
проблему. Планируется, что этот вопрос 
будет вынесен на обсуждение Межпарла-
ментской ассамблеи при Законодательном 
собрании. Юрий Варченко поддержал идею 
привлечения дополнительных сотрудников 
к обеспечению общественной безопасности 
и отметил, что в настоящее время для реше-
ния этой задачи разрабатывается закон «Об 
участии граждан в охране общественного 
порядка».
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Полную версию интервью  
читайте на нашем сайте

Кромвель в XVII веке говорил: 
«Дурак в наше время еще более 
опасен, чем вор». 350 лет минуло, 
но злободневность фразы 
остается

интервью Пятница, 27 февраля 2015 г. 
№ 25 (23.666)

иринА АнтоновА �

Эффективное расходование 
бюджетных средств  в регио-
не сегодня - задача номер один.  
Немало зависит от региональ-
ной  Счетной палаты. Сколько 
удалось сэкономить бюджетных 
денег в прошлом году, выявляя 
те или иные экономические на-
рушения, рассказал председатель 
Счетной палаты Ульяновской об-
ласти Игорь Егоров - гость студии  
ИД «Ульяновская правда».

- Назову только несколько 
основных цифр, характеризую-
щих работу Счетной палаты в 
прошлом году.  Наши сотрудники 
провели 25 контрольных меро-
приятий, в результате которых 
выявили около 300 нарушений. 
Всего было проревизировано 
более 5 миллиардов бюджетных 
денег и выявлено в общей слож-
ности финансовых нарушений 
на сумму свыше 800 миллионов 
рублей. Более 50 должностным 
лицам были вынесены дисци-
плинарные взыскания. По итогам 
проверок 2014 года уже в январе 
- феврале этого года было воз-
буждено несколько администра-
тивных дел и одно уголовное.  

В прошлом году возмещено 
в бюджет  работами, деньгами  и 
исправлено нарушений на сум-
му около 70 миллионов рублей. 
Средства в бюджет возместили 
более 30 негосударственных ор-
ганизаций и частных предпри-
ятий. При этом надо учитывать 
большую профилактическую ра-
боту, которая ведется нашим кон-
трольным органом по различным 
направлениям. 

Если проанализировать сумму 
финансовых нарушений за про-
шлый год, то очень значительная 
их часть падает на те или иные 
нарушения, связанные с процеду-
рой выделения и использования 
финансовых ресурсов.  Иначе 
говоря,  нарушались финансовые 
процедуры,  прописанные в зако-
нодательстве, но  прямого ущерба 
государству  не было. 

Но было выявлено и немало 
нарушений, которые привели к 
ущербу для государства.  Пре-
жде всего, при проведении стро-
ительных и ремонтных работ. 
Мы стараемся делать все от нас 
зависящее, чтобы миллионы ру-
блей были возмещены работами 
или живыми деньгами в бюджет. 
По многим стройкам так и про-
изошло. 

- Игорь Игоревич, на ваш 
взгляд, какие контрольные 
мероприятия, проведенные в 
прошлом году, являются наи-
более резонансными?

- Проверки работ по газифи-
кации в целом ряде районов об-
ласти вновь свидетельствуют о 
том, что очень часто акты приема-
сдачи работ, мягко говоря, не со-
всем совпадают с тем, что по 
факту сделано. Мы уже вернули 
многие сотни тысяч рублей жи-
выми деньгами в бюджет, и про-
цесс возврата продолжается.

Громкой получилась про-
верка Центра информационных 
технологий, где безобразно велся 
бухгалтерский и управленческий 
учет. В конечном итоге произо-
шла смена руководства этого 
учреждения.

Достаточно интересными и 
сложными  оказываются  про-
верки, связанные со строитель-
ством ФОКов - физкультурно-
оздоровительных комплексов. В 
частности, в прошлом году мы 
проверили, как велось строитель-
ство объекта в Николаевском 
районе. По результатам проверки 

выяснилось, что проектной орга-
низацией  было предусмотрено в  
проектно-сметной документации   
два медкабинета, два буфета в 
одном и том же здании. Первона-
чально планировалось приобре-
тение  излишнего дорогостояще-
го лабораторного оборудования, 
которое в районе просто некому 
было бы обслуживать. Все это 
было исправлено на завершаю-
щих этапах строительства.  В 
2015 году, кстати, по плану мы 
будем проверять строительство  
двух  ФОКов - Новоульяновско-
го и Базарносызганского.

- Они предупреждены о про-
верках?

- Конечно. Наш план работы 
размещен на официальном сайте 
Счетной палаты. Действуем по 
закону, а закон предусматривает 
полную гласность  в нашей рабо-
те.  Иначе говоря, перед походом 
посылаем стрелу со словами «иду 
на вы». Но мы «идем на вы» не к  
противникам, а к нашим колле-
гам и максимально объективно и 
корректно стараемся подходить к 
ним в ходе каждого контрольного 
мероприятия. 

Счетная палата - не каратель-
ный орган. Вообще мы -  не скаль-
пель, мы - все-таки лупа. Наша 
задача  - выявлять нарушения и 
предлагать правительству свои 
варианты их решений. Ведь по 
большому счету успешно рабо-
тающая Счетная палата - это не 
только орган, который находит 
ошибки или нарушения, но и ор-
ган, который является своего рода 
самостоятельным аналитическим 
центром, обобщающим значи-
тельный объем  информации в 

финансово-бюджетной сфере реги-
она, и разрабатывающий  комплекс  
практических рекомендаций для 
органов исполнительной власти.

В январе на совещании в 
правительстве области Счетная 
палата внесла ряд предложений, 
которые, на мой взгляд, могли бы 
повысить дисциплину в бюджет-
ной сфере.

В первую очередь они каса-
лись работы с имуществом об-
ластной казны. Мы считаем, что 
много областных объектов, рас-
положенных в муниципальных 
районах области и неиспользуе-
мых, могли бы быть реализованы 
через аукцион. Некоторые из них, 
на наш взгляд, могли бы быть ин-
тересны для предприятий малого 
бизнеса. 

Счетная палата заострила 
вопрос о назначении главных 
бухгалтеров, руководителей эко-
номических служб областных го-
сударственных учреждений. Мы 
предлагаем принимать комисси-
онные решения об их назначе-
нии. Более того, мало назначить 
неплохого человека, он все-таки 
должен быть под постоянным 
контролем, для чего необходимы 
регулярные  аттестации с уча-
стием специалистов отраслевого 
министерства и областного ми-
нистерства финансов.  

Мы предлагаем создать и еди-
ную областную базу данных, куда 
заносились бы сведения о лю-
дях, которые работают главными 
бухгалтерами и руководителями 
финансовых подразделений го-
сударственных учреждений. Это 
было бы серьезным подспорьем 
в работе кадровых служб мини-
стерств и ведомств.

Мы также считаем, что сегод-
ня нужно активизировать работу 
по повышению квалификации 

людей, возглавляющих эконо-
мические финансовые службы 
госучреждений. Не ограничи-
ваться лишь короткими консуль-
тационными семинарами, но и 
проводить двухдневные семина-
ры, предположим, на 16 учебных 
часов,  в ходе которых можно до-
статочно подробно, а не впопы-
хах рассмотреть  широкий ком-
плекс вопросов, интересующих 
специалистов-практиков.

- В муниципальных образо-
ваниях тоже проводились 
проверки. Какие районы от-
личились? Кто злостные на-
рушители?

- В муниципальных районах 
проверки идут постоянно: вот 
только что завершилась проверка в 
Чердаклинском районе и началась 
в Кузоватовском. В прошлом году 
мы проверили четыре муници-
пальных района. «Ярых двоечни-
ков» назвать сложно. Финансовая 
дисциплина выросла в последние 
годы почти повсеместно. 

Но в то же время Счетную 
палату очень сильно беспокоит 
почти не меняющаяся к лучше-
му ситуация по распределению 
субсидий среди жителей регио-
на в рамках программы «Соци-
альное развитие села». По этой 
важной и нужной государствен-
ной программе проживающие в 
сельской местности получают 

субсидии на улучшение жи-
лищных условий.  Очень часто 
люди подкладывают «липовые 
документы» для получения 
субсидий:  например, завыша-
ется  количество членов семьи, 
чтобы увеличить получаемую 
от государства сумму. Часто 
не подтверждается докумен-
тально  наличие собственных 
средств, необходимых по закону 
для участия в программе. Ино-
гда проверка показывает,  что 
деньги семье выдаются, а она не 
покупает никакого жилья или 
приобретает жилье по площади 
меньше, чем у нее было. То есть 
не выполняется главное усло-
вие предоставления субсидии - 
улучшение жилищных условий. 
Порою самым странным обра-
зом происходили в прошлые 
годы изменения в очереди на 
получение субсидий. Каждый 
год выявляем 1-2 случая, когда 
субсидии с нарушением требо-
ваний закона получают долж-
ностные лица, которые по своим 
должностным обязанностям  ве-
дут прием и учет документов.

Что нужно и можно сделать?  
Во-первых, везде должны быть 
предусмотрены электронные 
очереди, и любой гражданин  на 
официальном сайте района сам 
может увидеть, кто и на каком 
месте в этой очереди стоит. И 
тогда станет невозможно «мух-
левать» с местами. Во многих 
районах электронные очереди 
уже размещены на официальных 
сайтах. 

Во-вторых, должны быть 
жесткие последствия для чинов-
ников, которые, скажем так,  оши-
блись, выдавая субсидию челове-
ку без законных на то оснований. 
В-третьих,  государственные и 
муниципальные органы власти 
должны более активно бороться 
в судах за возврат неправомерно 
выплаченных субсидий.

Мы подробно изучили опыт 
соседней Саратовской области, 
где успешно отстаивают в суде 
интересы государства с точки 
зрения возврата незаконно вы-
данных субсидий. И нам надо на-
рабатывать судебную практику, 
которая защищала бы интересы 
государства. 

- Неэффективное использо-
вание бюджетных средств 
по-прежнему остается наи-
более распространенным на-
рушением?

- Острая тема. Кромвель в 
XVII веке говорил: «Дурак в наше 
время еще более опасен, чем вор». 
350 лет минуло, но злободнев-
ность фразы остается. Памятны 
и слова одного из руководителей 
Счетной палаты, который, рас-
сказывая о строительстве дорого-
стоящего и никому, как оказалось, 
не нужного  социального объекта 
в одном из регионов юга России, 
как-то с горечью сказал: «Лучше 
бы половину этой суммы укра-
ли, чем все потеряли». Вопрос 
осложняется тем, что нет никаких 
прописанных в российском зако-
нодательстве административных 
или уголовных наказаний за не-
эффективное расходование бюд-
жетных средств.

- Это пробел в законодатель-
стве?

- Да, это пробел. Но для того 
чтобы его разрешить, нужен яс-
ный и понятный всем подход к 
критериям эффективности рас-
ходования бюджетных средств. 
Наказывая человека, надо  четко 
понимать, что же он сделал не так, 
как надо, и где грань между слу-
чайной ошибкой и откровенной 
некомпетентностью. Пока остает-
ся один инструмент - наказывать 
некомпетентных работников, ис-
пользуя дисциплинарные меры 
или обращаясь с просьбой напи-
сать заявление на увольнение по 
собственному желанию. 

- Судя по нашему разговору, 
коррупция и некомпетент-
ность  по-прежнему остают-
ся главными врагами Счетной 
палаты и бюджета?

- Так и есть. Чтобы бороться 
с этими врагами, Счетная палата 
уделяет большое внимание про-
фессиональному росту своих со-
трудников, повышению их про-
фессиональной квалификации. 
Очень тщательно ведется под-
бор сотрудников. Стараемся де-
лать все от нас зависящее, чтобы 
Счетная палата была флагманом 
государственного финансового 
контроля в регионе.

игорь егоров: 

Счётная палата -  
не скальпель, а лупа
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Сергей Моро-
зов предложил по-

высить ее уровень с суще-
ствующих 30 - 50 до 60 - 90 
процентов. Это позволит мак-
симально широко разместить 
производство комплектую-
щих на отечественных пред-
приятиях. Также региональ-
ное правительство предлагает 
снизить или освободить от 
уплаты НДС тех произво-
дителей автокомпонентов, 
которые доведут уровень ло-
кализации до требуемых по-
казателей. Еще одно предло-
жение посвящено снижению 
требования промсборки для 
производителей автобусов - 
до 500 штук в год, и ее повы-
шению для производителей 
легковых автомобилей  - с 25 
тысяч до 50 тысяч ежегодно. 
Это позволит предприятиям 
получать дополнительные 
преференции.

«Живым» примером не-
обходимости  ужесточения 
правил конкурсов на закуп-
ки комплектующих является 
ООО «Майер», на базе кото-
рого и прошло совещание. 

Компания специализиру-
ется на выпуске автокресел и 
способна выдавать до полу-
миллиона посадочных мест 
в год, что может полностью 
покрыть потребности УАЗа, 
а заодно - и значительную 
часть потребности АВТО-
ВАЗа. При этом максималь-
ное годовое производство 
не превышало 210 тысяч по-
садочных мест, а заказ-2015 
составляет пока всего 140 
тысяч. По словам генераль-
ного директора предприятия 
Василия Дозорова, на заводе 
работают 400 человек, еже-
годно осваивается  не менее 
одного вида нового типа си-
дений, постоянно ведутся 
опытно-экспериментальные 
работы,  есть собственная 
конструкторская база, кото-
рая занимается разработкой 
новых и модернизацией ста-
рых моделей автокресел. При 
этом обостряющаяся ситуа-
ция с рынком сбыта застави-
ла руководство обратиться за 
помощью к областному пра-
вительству. 

Дело в том, что основ-
ным контрагентом «Майе-
ра» традиционно является 
Ульяновский автозавод. Но в 
текущем году при отсутствии 
претензий к качеству и к цене 

ожидаемых договоров заклю-
чено не было, что, как мини-
мум, не позволит провести  
задуманную модернизацию, 
как максимум -  приведет к 
сокращению рабочего дня 
или численности персонала…

В ходе совещания первый 
вице-премьер областного 
правительства Вильдан Зин-
нуров подвел итоги работы 
промышленных предпри-

ятий за январь и озвучил 
прогноз на ближайшие два 
месяца. «Индекс производ-
ства транспортных средств 
и оборудования составил 
125,3 процента к январю 
прошлого года. Прогноз 
на февраль в целом поло-
жительный - за счет роста 
отгрузки по предприяти-
ям транспортного машино-
строения. Так, УАЗ прогно-

зирует рост на 121 процент, 
«ТАКАТА Рус» -  на 182  
процента. Учитывая про-
грамму утилизации и про-
декларированный Пра-
вительством РФ курс на 
увеличение госзаказа, опа-
сений за показатели первого 
квартала у нас нет», - под-
черкнул Вильдан Зиннуров.

Скорее всего, будет прод-
лена программа утилиза-
ции и на второй квартал. Но 
даже учитывая это, первый 
вице-премьер настоятельно 
рекомендовал предприяти-
ям области пытаться актив-
но выходить на АВТОВАЗ 
напрямую, а не через суб-
подрядчиков (сегодня по-
ставщиком первого уровня 
является только ДААЗ, в то 
время как АВТОВАЗ с на-
чала года увеличил выпуск 
собственных автомобилей за 
счет снижения выпуска ма-
шин на базе Рено Ниссан); 
и претендовать на участие в 
федеральной программе под-
держки автопрома, на кото-
рую выделено 162 миллиарда 
рублей. «Здесь ни в коем разе 
нельзя отчаиваться, даже 
если не прошла первая за-
явка», - напомнил Вильдан 
Зиннуров. 

Подняли на совещании и 
Постановление Правитель-
ства РФ № 35, направленное, 
по примеру кризиса 2008 - 
2009 годов, на снятие напря-
женности на рынке труда. 

 По словам начальника 
регионального управления 
промышленности и ОПК 
Марины Глуховой, в 2015 
году ведомство проводит 
еженедельный мониторинг 
предприятий. «Мы понима-
ем, что в связи с обострением 
экономической обстановки 
необходимо работать по всем 
направлениям: стараться со-
хранить стабильность как 
на самих производствах, так 
и на рынке труда. Поэтому 
очень важно начать реализа-
цию положений Постановле-
ния № 35, - заявила Марина 
Глухова. - На сегодня заяв-
ки на участие в реализации 
постановления подали уже 
более 20 заводов. Среди них 
такие предприятия автопро-
ма, как УАЗ, «БАУ Мотор», 
Ульяновский моторный за-
вод, Димитровграджгутком-
плект, «Автодеталь-Сервис» 
и другие».
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Центр поддержки экспорта 
получил сертификат 
менеджмента качества

Центр поддержки экспорта, дей-
ствующий на базе Фонда «Корпора-
ция по развитию предпринимательства 
Ульяновской области», разработал и 
внедрил систему менеджмента качества. 
Данная система была сертифицирована 
на соответствие требований стандарта 
ИСО 9001:2008 Ассоциацией по сер-
тификации «Русский регистр», являю-
щейся членом многих авторитетных 
сообществ мира. Сертификат соответ-
ствия получен по направлению «Под-
держка экспортно ориентированных 
субъектов малого и среднего предпри-
нимательства». 

компания «современные 
технологии» презентует свои 
разработки в Южной корее

Директор компании «Современ-
ные технологии», входящей в состав 
ядерно-инновационного кластера в Ди-
митровграде, Леонид Глущенко примет 
участие в международной конференции 
«ИННОМЕД», которая пройдет с 5 по 8 
марта в Сеуле.

На мероприятии молодой ученый 
выступит с докладом «Растворимые 
сердечно-сосудистые импланты. Пер-
спективы их применения». Напомним, 
компания работает над технологией 
изготовления саморастворимых кава-
фильтров. Данное устройство позволит 
сократить время и средства пребывания 
в стационаре, уменьшить травматич-
ность операции и улучшить качество 
жизни пациентов, в частности снизить 
инвалидизацию.

«облакотека» станет 
технологическим 
спонсором соревнований 
по программированиЮ  
в ульяновске

Компания «Облакотека» выступит 
технологическим спонсором двух об-
разовательных мероприятий для та-
лантливой региональной молодежи: 
турнира по алгоритмическому програм-
мированию для школьников «Весна 
2015» и конкурса по алгоритмическо-
му программированию в рамках VIII 
Поволжской открытой олимпиады по 
информационным технологиям «Волга-
IT’15». Первый пройдет в Ульяновске 
в апреле, старт второго  запланирован 
на март. На платформе «Облакотеки» 
будут проходить все этапы данных со-
ревнований.

автомобили «газель NEXT» 
будут продаваться в странах 
балканского полуострова

«Группа ГАЗ» заключила дистри-
бьюторское соглашение с восточно-
европейской компанией Verano Motors 
о реализации автомобилей «ГАЗель 
NEXT» на территории Сербии, Черно-
гории, Боснии и Герцеговины и Ма-
кедонии. Планируется, что продажи 
автомобилей «ГАЗель NEXT» экологи-
ческого класса «Евро-5» начнутся уже 
во втором квартале 2015 года. Реализа-
ция автомобилей марки ГАЗ в четырех 
странах Балканского полуострова будет 
первоначально вестись в девяти дилер-
ских центрах. Помимо автомобилей се-
мейства NEXT, Verano Motors займется 
продажей полноприводных автомо-
билей «ГАЗель БИЗНЕС» и «Соболь 
БИЗНЕС».

в ульяновской области 
появится  жилфонд 
соЦиального 
использования

Региональное правительство одо-
брило законопроект, устанавливающий 
категорию граждан, которые получат 
право некоммерческого найма квар-
тир. Документ вводит новый институт 
найма жилых помещений жилищного 
фонда социального использования, что 
позволит создать условия и стимулы 
для увеличения объемов строительства 
жилищного фонда.  Планируется, что 
квартиры в таком наемном доме будут 
предоставляться гражданам, которые 
признаны нуждающимися в жилом по-
мещении, а уровень их доходов не позво-
ляет купить жилье в рамках ипотечного 
кредита или на собственные средства.  

Господдержка в обмен  
на прозрачность

Кирилл ШевченКо  �

Второй Съезд авиапроизводителей 
России пройдет в Ульяновске 16 - 17 
апреля.

Провести его в регионе предложил 
губернатор Сергей Морозов. (Первый 
Съезд, в ходе которого Ульяновская об-
ласть представила методику кластерного 
подхода к развитию отрасли,  состоялся 
в Москве в апреле 2013 года.)

Организаторами мероприятия вы-
ступит АНО «Центр кластерного разви-
тия Ульяновской области» при поддерж-
ке регионального правительства.

Основная цель  Съезда - обсуждение 
проблем и перспектив отрасли, выработ-
ка конкретных решений, которые будут 
способствовать реализации госпро-
граммы РФ «Развитие авиационной 
промышленности на 2013 - 2025 годы». 
Мероприятие проводится по инициа-
тиве Министерства промышленности и 
торговли РФ при поддержке НП «Союз 
авиапроизводителей».

Ожидается, что во втором Съезде 
примут участие более 300 предприятий 
и организаций авиационной промыш-

ленности, а также члены федерального 
правительства. (В частности, речь идет о 
заместителе председателя правительства 
РФ Дмитрии Рогозине и главе Мин-
промторга РФ Денисе Мантурове.)  В те-
чение двух дней делегаты обсудят акту-
альные вопросы и проблемы отрасли на 
«круглых столах», посетят предприятия, 
которые входят в состав ульяновского 
авиакластера: «Авиастар», «Аэроком-
позит», «Спектр-Авиа», ПОЭЗ, УКБП, 
«Волга-Днепр», УНТЦ «ВИАМ» и 
другие. В заключительный день на базе 
Ульяновского авиационного завода со-
стоится пленарное заседание и будет 
принята резолюция.

Во вторник, 24 февраля, на базе ЗАО 
«Авиастар-СП» прошло первое устано-
вочное заседание рабочей группы по под-
готовке к проведению мероприятия, в ко-
тором принял участие и глава региона.

«Российские авиапроизводители 
получили возможность вносить пред-
ложения по развитию авиастроения в 
федеральные органы власти, и это очень 
правильно. Для того чтобы следовать го-
сударственной политике, регулирующей 
авиационную деятельность, важно учи-

тывать мнение специалистов», - отметил 
губернатор.

 «За прошедшие два года с момента 
проведения первого Съезда в авиапроме 
сделан большой шаг вперед. У нас воз-
никла необходимость внести изменения 
в программу развития гражданской ави-
ационной техники, появилось огромное 
количество материалов и технологий, 
которые интересуют специалистов. Кро-
ме того, нужно решить проблемы, свя-
занные с импортозамещением, обеспече-
нием конкурентоспособности продукции 
авиапрома. Поэтому, уверен, дискуссии 
на втором Съезде будут очень жаркими 
и интересными», - подчеркнул первый 
вице-премьер Вильдан Зиннуров.

По его мнению, проведение такого ме-
роприятия на территории Ульяновской 
области будет иметь огромное значение 
для региона и сыграет важную роль в 
развитии производственной кооперации 
между предприятиями ульяновского 
авиакластера и авиационными органи-
зациями страны. Кроме того, в регионе 
появится возможность реализовывать 
новые инвестиционные проекты в сфере 
самолетостроения.

«Авиастар» ждёт II Съезд авиапроизводителей

«Сейчас важно обеспечить реализацию 
пилотного проекта «За отечественные 
закупки». Если мы можем производить 
конкурентоспособную продукцию, то 
предприятия должны использовать 
продукцию отечественных производителей, 
а не закупать ее за рубежом», - отметил 
глава региона
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От того, насколько успешно 
Россия справится с сегодняшними 
экономическими вызовами, зави-
сит наше будущее и возможность 
проводить самостоятельную неза-
висимую политику. 

Об этом заявил председатель 
Комитета Совета Федерации по 
бюджету и финансовым рынкам, 
сенатор от Законодательного со-
брания Ульяновской области 
Сергей Рябухин, выступая на 
заседании «круглого стола», по-
священного законодательному 
обеспечению реализации антикри-
зисных мер. 

Глава комитета отметил, что 
Россия вынуждена реализовывать 
свои планы по развитию экономи-
ки в условиях неблагоприятной 
внешнеэкономической и внеш-
неполитической конъюнктуры. 
«При этом влияние одного небла-
гоприятного фактора усиливается  
другим».

Капитал
Сергей Рябухин подчеркнул, 

что нужны качественные структур-
ные изменения, переход на другой 
технологический уклад, основан-
ный на новых принципах построе-
ния экономики. При этом он ука-
зал на ряд актуальных проблем. «В 
последние годы Российская Феде-
рация является крупным экспор-
тером капитала, что отрицательно 
влияет на устойчивость рубля. При 
этом не все уходящие из России 
деньги направляются на выполне-
ние обязательств перед внешними 
кредиторами и на инвестиции в 
иностранные юрисдикции. Значи-
мая часть оттока капитала форми-
руется за счет средств, выводимых 
в иностранные, в большинстве сво-
ем офшорные юрисдикции. Такой 
отток формируется в том числе за 
счет целенаправленной игры про-
тив российского рубля». 

Сенатор рекомендовал Цен-
тральному банку вместе с прави-
тельством рассмотреть возмож-
ность введения в особых случаях 
элементов контроля за трансгра-
ничным движением капитала. Он 
также предложил увеличить до 
500 миллиардов рублей объем фи-
нансирования со стороны Банка 
России на реализацию механиз-
ма проектного финансирования. 
«Вливание этих средств в эконо-
мику не скажется отрицательно на 
инфляции, а даст положительный 
мультипликативный эффект для 
развития экономики. Одновремен-
но необходимо усилить контроль 
со стороны Счетной палаты, дру-
гих контролирующих органов за 
эффективным использованием 
этих средств». 

Кроме того, парламентарий 
считает необходимым рассмотреть 
возможность рефинансирования 
банков под облигации федераль-
ного займа (ОФЗ), полученные в 
рамках реализации программы их 
докапитализации, под ключевую 
ставку с дисконтом.

Импортозамещение 
Говоря о процессе импортоза-

мещения, Сергей Рябухин пред-
ложил Правительству РФ вести 
активную работу с государствен-
ными корпорациями, стимулируя 
их расширять свои закупки и раз-
мещение заказов у отечественных 
производителей, а в случае не-
обходимости - непосредственно 
участвовать в финансировании 
ускоренного развития импортоза-
мещающих производств. 

«Успешность решений по раз-
витию экономики, деблокирова-
нию кризисных явлений, противо-
действию внешнеполитическим 

экономика

сергей рябухин: 

Госкорпорации должны участвовать  
в финансировании ускоренного развития  
импортозамещающих производств

Тем временем…

Ульяновская область  
готовит программу импортозамещения 

Прошло заседание рабочей группы по разработке меро-
приятий по импортозамещению при администрации губер-
натора Ульяновской области.
Разработкой программы импортозамещения занимается 
Ульяновская Торгово-промышленная палата совместно с  Ас-
социацией ульяновского бизнеса. По словам вице-президента 
региональной ТПП Дмитрия Кумунджиева, документ будет 
основан на информации о структуре отраслей промышленно-
сти,  данных о видах, объемах продукции ульяновских пред-
приятий, готовых включиться в процесс импортозамещения. 
Цель программных мероприятий - содействовать увеличе-
нию объемов производства российских аналогов продукции, 
импортировавшейся из-за рубежа, а также способствовать  
созданию новых производств.   
Координирует деятельность разработчиков областной про-
граммы импортозамещения начальник управления промыш-
ленности и оборонно-промышленного комплекса админи-
страции губернатора Ульяновской области Марина Глухова.  



для создания предпосылок для экономического 
роста в стране нужно использовать имеющиеся 
резервы. Это простаивающие производственные 
мощности - порядка 40 процентов, а также 
потенциал людей, являющихся сейчас 
безработными

факторам всецело зависит от ско-
ординированных между ветвями 
власти профессиональных дей-
ствий», - заключил председатель 
комитета.

Инфляция
Директор департамента долго-

срочного стратегического плани-
рования Министерства финансов 
РФ Максим Орешкин отметил, 
что ключевым для России являет-
ся серьезное ухудшение условий 
внешней торговли. «Произошло 
падение цен на нефть примерно со 
110 долларов за баррель до пятиде-
сяти. Такое снижение цен на нефть 
оказало негативное влияние на 
объем российского экспорта». 

По мнению представителя 
Минфина, ответом на резкое сни-
жение экспорта может быть толь-
ко сравнимое снижение импорта. 
Официальный прогноз правитель-
ства на 2015 год - снижение им-
порта примерно на одну треть от 
уровня 2014 года. «Понятно, что 
избежать сокращения реального 
спроса в экономике в этом году 
технически невозможно».

«Главный риск российской эко-
номики в текущей экономической 
ситуации - это инфляция, - про-
должил Максим Орешкин. - Она 
мешает бизнесу, наносит удар по 
населению, в первую очередь - по 
его малообеспеченным слоям».

В таких условиях основная за-
дача и правительства, и Центро-
банка - не допустить, чтобы высо-
кая инфляция из разового события 
стала перманентной, не допустить 
возникновения инфляционной 
спирали, подчеркнул директор 
департамента долгосрочного стра-
тегического планирования Мини-
стерства финансов РФ.

Финансы
В свою очередь первый заме-

ститель председателя Банка Рос-
сии Ксения Юдаева рассказала о 
принимаемых мерах для поддер-
жания и развития финансовой си-
стемы и экономики страны. 

«Чрезмерный всплеск вола-
тильности, охвативший валютные 
и финансовые рынки в конце про-
шлого года, закончился. Но риски 
остаются высокими. Долговре-
менные последствия шока второй 
половины 2014 года нам только 
предстоит минимизировать», - от-
метила она. 

По словам Ксении Юдаевой, 
одно из негативных явлений - бы-
стрый рост инфляции, которая 
приблизилась к 16 процентам. «Мы 
в ежедневном режиме ведем мони-
торинг существующих рисков». 

«У нас есть целый набор ин-
струментов для поддержания фи-
нансовой стабильности, - сообщила 
первый заместитель председателя 
Банка России. - Они направлены 
на стабилизацию ситуации с ва-
лютной ликвидностью, регулиро-
вание использования инструмен-
тов рефинансирования, снижение 
нагрузки на финансовый сектор». 
По ее словам, меры, предпринятые 

Банком России, позволили смяг-
чить влияние на экономику внеш-
них факторов, быстро погасить 
волнения среди вкладчиков.

Среди тех мер, которые могут 

быть приняты дополнительно, 
Ксения Юдаева назвала безза-
логовое кредитование, снижение 
нормативов обязательных резер-
вов, страхование межбанковских 
операций путем предоставления 
компенсационных депозитов. 

Со своей стороны, советник 
Президента России Сергей Глазьев 
призвал использовать опыт выхода 
страны из кризиса 1998 - 1999 го-
дов. По его словам, «главным тогда 
было - неповышение кредитных 
ставок и жесткий контроль цен в 
монопольных секторах». 

Сергей Глазьев отметил, что 

для создания предпосылок для 
экономического роста в стране 
нужно использовать имеющиеся 
резервы. Это простаивающие про-
изводственные мощности - поряд-
ка 40 процентов, а также потенциал 
людей, являющихся сейчас безра-
ботными и число которых растет 
примерно на 2 процента в неделю 
и составляет около 6 миллионов 
человек.

По мнению советника Прези-
дента РФ, в создавшихся сейчас 
условиях необходимо добиться рас-
ширения кредитного рынка. Одно-
временно нужно перекрыть неле-
гальный отток капитала из России, 
запретить сомнительные операции, 
перекрыть спекулятивные каналы 
на российском финансовом рынке, 
принять комплекс мер по деофшо-
ризации, стабилизации валютного 
рынка. «У нас достаточный запас 
прочности для того, чтобы обе-
спечить стабильный курс рубля», 
- подчеркнул Сергей Глазьев. 

Промышленность
Заместитель министра про-

мышленности и торговли РФ Гуль-
наз Кадырова сообщила, что Феде-
ральный закон о промышленной 
политике задал вектор дальней-
шего развития промышленности. 
«Этот документ предусматривает, в 
частности, создание на территории 

страны современных импортоза-
мещающих высокотехнологичных 
производств». 

«Следующий важный инстру-
мент - Фонд развития промыш-
ленности, который создан для 
финансового обеспечения реали-
зации проектов и предусматривает 
предоставление займов на реали-
зацию по ставке пять процентов 
годовых. В настоящее время на 
рассмотрении находится около 200 
проектов, по которым будет приня-
то решение».

Антикризисные планы 
Заместитель министра эконо-

мического развития РФ Николай 
Подгузов сообщил, что министер-
ство организовало работу по под-
готовке антикризисных планов в 
регионах. «В настоящий момент 
все эти планы приняты, и мы их 
обобщаем», - сказал он. По его сло-
вам, в ежедневном режиме ведется 
реализация антикризисного плана 
как на федеральном, так и на ре-
гиональном уровнях. 

Кроме того, Минэкономразви-
тия проводит большую работу по 
обеспечению в 2015 году испол-
нения контрактов снижения фи-
нансовой нагрузки на участников 
закупок, отметил Николай Под-
гузов.

Первый заместитель министра 
труда и социальной защиты РФ 
Сергей Вельмяйкин назвал анти-
кризисные меры, которые реали-
зуются для обеспечения социаль-
ной защиты населения. Среди них 
- законопроект о предоставлении 
за счет средств материнского и се-
мейного капитала 20 тысяч рублей 
на текущее потребление, резерви-
рование бюджетных ассигнований 
для того, чтобы компенсировать 
удорожание приобретения им-
портных технических средств реа-
билитации для инвалидов, а также 
индексация пенсий в соответствии 
с инфляцией. 

«Безработица у нас растет и 
составляет сейчас примерно 5,3 
процента от экономически актив-
ного населения, - сообщил Сергей 
Вельмяйкин. - Значительное ко-
личество работодателей переводит 
своих работников на режим непол-
ного рабочего дня либо простоя по 
инициативе работодателей. Еще 
одна беспокоящая тенденция - по-
степенное сокращение вакансий».  

Предлагаются также такие 
меры, как временная занятость 
работников организаций, нахо-
дящихся под риском увольнения, 
временная занятость граждан, 
ищущих работу, стимулирование 
занятости молодежи при реализа-
ции социальных проектов, сказал 
Сергей Вельмяйкин.



8 деловой партнёрПятница, 27 февраля 2015 г. 
№ 25 (23.666)

Поддержку МСБ могут доверить новому ведомству
Такую идею обсуждают в Правительстве РФ. Отдельное ведомство по развитию МСБ может 
появиться на базе Агентства кредитных гарантий. Ему могут передать функции МСП Банка и про-
фильного департамента Минэкономразвития. Окончательного решения по структуре и статусу 
ведомства нет. Возможно, это будет агентство или министерство.
Первый вице-премьер Игорь Шувалов поручил Минэкономразвития, Минфину, Минпромторгу и 
другим ведомствам, а также ВЭБу и Агентству кредитных гарантий подготовить предложения по 
созданию института развития малого и среднего бизнеса до середины марта. 

Составлены правила ведения реестра проверок бизнеса
Минэкономразвития составило правила ведения единого реестра проверок - он призван сделать 
публичным любое инспектирование бизнеса. В реестре будет собрана информация о плановых 
и внеплановых проверках компаний по 294-ФЗ (время и место проведения, цели и задачи), 
документы, послужившие основанием для проверки, а также данные, подтверждающие их про-
ведение. Напомним, новые правила федерального надзора заработают с 1 июля 2015 года, с 
2016 года в реестре проверок можно будет найти данные о региональных проверках, с 2017 
года - о муниципальных.

Новые промпредприятия получат льготу на прибыль
Правительственная комиссия по законопроектной деятельности одобрила за-
конопроект Минфина России, направленный на снижение налоговой нагрузки 
на вновь создаваемые промышленные предприятия. Законопроект предусма-
тривает предоставление субъекту Федерации права снижать региональную часть 
ставки налога на прибыль до 10% для вновь создаваемых организаций промыш-
ленности в пределах общего объема производимых ими капитальных затрат. При 
этом для таких налогоплательщиков ставка по налогу на прибыль, поступающему 
в федеральный бюджет, устанавливается в размере 0%.





В дНЕВНИк дЕлОВОгО чЕлОВЕкА

Руслан Гайнетдинов:

При продаже товаров по госконтрактам 
нельзя применять патентную систему 
налогообложения 



Ряд инициатив 
ульяновских 
предпринимателей, 
одобренных губернатором, 
вошли в проект доклада 
президента для заседания 
Госсовета по развитию 
малого и среднего 
предпринимательства, 
назначенного на март. 

Все предложения еще раз  обсудили 25 фев-
раля на заседании правительственной комис-
сии по развитию малого и среднего предприни-
мательства во главе с главой региона.

Планируется, что в марте Президент Рос-
сии Владимир Путин выступит с докладом на 
Государственном совете Российской Федера-
ции с темой «О мерах по развитию малого и 
среднего предпринимательства в РФ». 

«Абсолютное большинство предложений, 
которые мы с бизнесменами вырабатывали в 
рамках недели предпринимательских инициа-
тив, нашли свое отражение в проекте доклада. 
В частности, мы предлагаем включить план мер 
по налоговому стимулированию предпринима-
телей. В нашем регионе эта практика оказалась 
успешной как для бизнеса, так и для власти, и 
мы выступили с предложением растиражиро-
вать этот опыт в других субъектах РФ», - рас-
сказал губернатор Сергей Морозов. 

Также глава региона отметил, что в усло-
виях новой экономической политики одним 
из спасательных кругов является фонд микро-
финансирования, который не повышает про-
центные ставки по кредитам. «Необходимо как 
можно быстрее приступать к созданию на базе 
этих фондов национальных банков развития с 
участием Внешэкономбанка и МСП банка. Это 
даст возможность постепенно перенаправить 
вектор государственной поддержки малого и 
среднего предпринимательства от предоставле-
ния субсидий в сторону доступного возвратно-
го финансирования. Мы не собираемся отсту-
пать от своих планов и уверены, что никакой 
кризис не помешает достижению поставленных 
целей», - подчеркнул Сергей Морозов. 

В проекте доклада главы государства также 
нашли отражение предложения представителей 
ульяновского бизнес-сообщества, касающиеся 
корректировки работы контрольно-надзорных 
органов, упрощения административных проце-
дур, создания стабильной фискальной системы.

Одной из мер  поддержки бизнеса станет 
введение налоговых преференций. Усилиями 
региональных властей налог  на имущество в 
Ульяновской области не был увеличен, как и тор-
говые сборы.  От налогов в течение первых двух 
налоговых периодов с момента начала деятель-
ности  освобождены индивидуальные   предпри-
ниматели.  Будут ли такие налоговые каникулы 
введены и для юридических  лиц,  пока остает-
ся под вопросом, но вот  граждане, работающие 
сами на себя,  точно смогут получить патент, 
который составит от 3 до 20 тысяч рублей в год, 
включая  все страховые взносы и платежи. 

«Ульяновская область не раз выходила с 
подобной инициативой введения налоговых 

Ульяновские инициативы   
президент озвучит на Госсовете
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каникул, и радует, что такая возможность у нас 
наконец появилась. Буквально вчера я согласо-
вала проект регионального закона о патентах.  
Предприниматели, которые только начинают 
свою деятельность, безусловно, стеснены в  
средствах, и такие налоговые каникулы будут 
являться не только стимулом для развития, но 
и огромной поддержкой.  Несмотря на то, что 
пока остаются страховые взносы и платежи, 
которые также составляют весомую часть рас-
ходов предпринимателей, но начинающему 
бизнесу уже  станет гораздо легче развиваться. 
Сейчас  наша задача - совместно с юристами 
выяснить, смогут ли предприниматели, зареги-
стрированные с 1 января 2015 года, также по-
пасть под действие закона о фискальных кани-
кулах», - отметила уполномоченный по защите 
прав предпринимателей в Ульяновской обла-
сти Татьяна Скопцова. 

Бизнес в беде не бросим
Чтобы малый и средний  бизнес мог  чув-

ствовать плечо господдержки,  планируется  
максимально разнообразить и увеличить по-
мощь.  Если в 2014 году на поддержку пред-
принимателей было выделено 100 миллионов   
рублей, то в 2015-м сумма составит порядка 500 
миллионов. 

 «По инициативе губернатора сформирован 
достаточно серьезный пакет заемной поддерж-
ки предпринимателей под низкий процент. Так, 
например, Фонд микрофинансирования предо-
ставляет ресурсы для сезонных бизнесов в раз-
мере от 8 до 10%  годовых. В то же время мы 
видим, что ряд бизнес-проектов даже в кризис-
ных условиях находят свою нишу и вырастают. 
Для тех, кто готов сегодня развиваться, мы раз-
рабатываем дополнительные меры поддержки, 
такие как компенсация первого взноса по дого-
вору лизинга, компенсация на модернизацию 
оборудования, субсидирование процентной 
ставки по действующим договорам , - рассказал 
председатель  правления Корпорации по раз-
витию предпринимательства Ульяновской об-
ласти Руслан Гайнетдинов. 

Вот яркий пример  господдержки в  виде 
компенсации на модернизацию оборудования. 

Заслуженный врач России, кандидат медицин-
ских наук Ирина Ковеленова (на фото) откры-
ла свою офтальмологическую  клинику в 2006 
году.  Все начиналось с аренды небольшого 
помещения у другой организации. Сегодня у 
учреждения свое отдельное здание. Принима-
ют до 80 человек в день, в год - более 17 тысяч 
пациентов. Сюда приезжают лечиться даже из 
столицы, потому что стоимость аналогичных 
услуг в Москве вдвое выше.  Оборудование  и 
расходные материалы в клинике зарубежные. 
«С ростом курса иностранной валюты увели-
чились и цены, поэтому  компенсация расходов 
на приобретение дорогостоящего оборудова-
ния позволит оказывать высокотехнологичную 
медицинскую помощь, не снижая ее доступно-
сти, - это нас сильно выручило.  Помощь была 
оказана в размере пяти миллионов рублей  при 
условии возврата в виде налогов, уже половину 
суммы мы вернули. На эти деньги мы закупили 
оборудование для  лечения больных катарак-
той, сахарным диабетом», - рассказала Ирина 
Ковеленова. 

Сегодня социально ориентированный биз-
нес в списке приоритетных при принятии ре-
шения о выделении поддержки. По плану доля 
госзакупок  в   частных медицинских услугах 
должна  составлять не менее 15 процентов, 
и обладатели полиса ОМС смогут сами вы-
бирать,  в какой из частных клиник лечиться. 
Внесение изменений, например в Жилищный  
кодекс, позволит открывать частные детские 
сады, арендуя помещение, а не выкупая его. В 
изменениях нуждается и патентная система,  
где пока нет перечня медицинских услуг. 

«На госзакупки в 2015 году  из бюджета 
планируется потратить 36 миллиардов рублей, 
и для нас  крайне важно, чтобы эти средства 
остались внутри Ульяновской области», - отме-
тил  Сергей Морозов.  По мнению губернатора,  
необходимо менять  действующее  федеральное   
законодательство   в отношении  крупных пред-
приятий - получателей государственных льгот 
в области регулирования их закупок. Должны 
контролироваться и  муниципальные закупки 
- заседание комиссий  и вскрытие конвертов  
планируется проводить  в онлайн-режиме. 

Стоп-проверки 
Бесконечная череда непрозрачных про-

верок разных  инстанций, слишком большое 
количество правил и  огромная нагрузка в виде 
штрафов и санкций - все этот тормозит раз-
витие малого и среднего бизнеса. Такие меры, 
как отмена блокировки счетов по  наличию  
налоговых долгов  или административное  
приостановление деятельности, или банальная 
анонимная клевета, которая часто вызывает 
одну проверку за другой,   способны   быстро  
обанкротить   небольшое предприятие. 

По словам Руслана Гайнетдинова, необ-
ходимо  менять законодательство и в отноше-
нии надзорной деятельности. Не наказывать, а 
сначала  объяснить и помочь.  Выход -  в над-
зорных каникулах, когда первые два или три 
года с начала деятельности предприятия МСБ 
штрафовать не будут, а все жалобы, в том чис-
ле и  от потребителей, будут тщательно прове-
рять, прежде чем идти к предпринимателю.  И 
это коснется не только стартапов, но и тех, кто 
уже имеет в деловой среде  определенную ре-
путацию. 

«Все те меры, которые были озвучены гу-
бернатором,  безусловно, направлены  на об-
легчение жизни предпринимателей. Преду-
предительный  характер первых результатов 
проверок различных инстанций - это потря-
сающая инициатива. Если говорить про ресто-
ранный бизнес, то количество проверяющих 
органов - огромное, это и муниципальные, и 
федеральные органы. Между тем деньги, по-
траченные на штраф, можно вложить в бизнес 
и увеличить тем самым прибыль, а чем больше 
выручка, тем больше налоги в бюджет. Совсем 
отменять штрафы и проверки, конечно, нель-
зя, русскому человеку расслабляться не стоит, 
но нужно повышать сознательность бизнеса. 
Наша Ассоциация   проводит большую работу 
по обучению предпринимателей, повышению 
их знаний. Такие предупредительные меры 
также смогут сработать на благо. Действитель-
но, нужно не наказывать сразу, а объяснить и  
подсказать», -  поддержала новые меры под-
держки председатель Ассоциации ресторато-
ров Ульяновской области Марина Никитина. 

Мобильность торговли и общества 
Для развития экономики и поддержки 

предпринимателей от Ульяновской области в  
Минпромторг РФ отправлена инициатива   по 
созданию на территории страны полноценной  
торговли нестационарного, мобильного вида.   
В нашем регионе такая форма уже зарекомен-
довала себя -  на улицах  области прошла не 
одна ярмарка выходного дня.  Для  небольших 
производителей продуктов питания такой род 
торговли едва ли не единственный и уж самый 
прибыльный источник сбыта.  В регионе так-
же планируется создание  около 50 небольших 
фермерских магазинчиков, где производители 
смогут продавать свой натуральный продукт. 

Нельзя забывать, что одним из важнейших 
условий   развития бизнеса является  изменение 
отношения общества к предпринимательству, ко-
торое  пока является в РФ довольно противоре-
чивым, во многом благодаря СМИ, создающим в 
50 процентах случаев негативный   имидж. 

Наблюдается снижение уровня желающих 
начать свой  бизнес, поэтому работа с позитив-
ным образом российского предпринимателя 
должна вестись обязательно, причем начиная с 
федерального уровня.  
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Поддержка аграриев растёт

георгий кузнецов �

Министр сельского хозяйства РФ 
Николай Федоров принял участие в 
съезде сельских старост Ульяновской 
области.

По его словам, в условиях непро-
стых социально-экономических реа-
лий объемы государственной  помощи  
агропромышленному комплексу будут 
увеличены.

«Сегодня благодаря поддержке Пре-
зидента РФ ожидается мощнейшее 
увеличение госпрограмм поддержки 
сельского хозяйства. Ни одна другая го-
спрограмма и близко не имеет тех цифр 
дополнительной поддержки, которые 
осуществлены и подписаны в декабре 
2014 года и в январе 2015 года. Это 650 
миллиардов рублей дополнительно к 1,54 
триллиона. То есть поддержка аграриев 
РФ повышается», - заявил руководитель 
федерального ведомства.

Он добавил, что объемы финансовой 
помощи каждого конкретного региона 
будут зависеть от активности и возмож-
ностей самих субъектов РФ. «Чем боль-
ше внимания со стороны региональной 
власти, тем даже не прямо пропорцио-
нально, а с опережением увеличивается 
финансирование  из федерального бюд-
жета. Соответственно, все, что реализует 
здесь, в Ульяновской области, губернатор 
со своей командой, нам очень нужно: ина-
че куда же вкладывать федеральные день-
ги? Поймите, если вы не будете двигать-
ся вперед, не будете генерировать новые 
идеи и предложения, министерству будет 
просто не во что вкладывать деньги. Я га-
рантирую - деньги будут, но только в под-
держку вашего собственного движения», 
- сказал Николай Федоров.

Сергей Морозов подтвердил, что в де-
кабре - январе, сразу же после увеличения 
финансирования отрасли на 100 миллио-
нов рублей из областного бюджета, Мин-
сельхоз РФ добавил на эти же цели еще 
200 миллионов.

По словам губернатора, в Ульяновской 
области в 2015 году финансирование от-
расли со стороны регионального бюджета 
будет увеличено. «Все это, конечно, нас 
подталкивает к тому, чтобы и мы увели-
чивали финансирование. В стартовом 
бюджете РФ было более 700 миллионов  
рублей на поддержку аграриев области, 
что на 18 процентов больше, чем в про-
шлом году. Мы заложили в региональ-
ный бюджет необходимые средства на 
софинансирование всех федеральных 
программ по поддержке сельского хо-
зяйства, реализующихся на территории 
региона. Всего в этом году мы предусма-
триваем более 417 миллионов рублей, что 
на 25 процентов выше уровня 2014 года. 

Справка «Ульяновской правды» 
В начале февраля между Минсельхозом 
РФ и правительством Ульяновской области 
подписано Соглашение о предоставлении в 
2015 году субсидий из федеральной казны. 
Первые 193 миллиона уже поступили в 
региональный бюджет, и началась выплата 
субсидий сельхозпроизводителям. Боль-
шая часть средств - 178 миллионов рублей 
- направлена на оказание несвязанной 
поддержки в области растениеводства, так 
называемую погектарную поддержку.  
Кроме того, в настоящее время минсельхо-
зом области готовится дополнительное Согла-
шение с Минсельхозом РФ на сумму 560,5 
миллиона рублей на возмещение части про-
центной ставки по краткосрочным и инвести-
ционным кредитам в сфере животноводства 
и растениеводства, а также по кредитам, 
взятым малыми формами хозяйствования. 
Кроме того, субсидии будут направлены на 
приобретение элитных семян и на поддержку 
племенного животноводства.

Старост 
наделяют 
полномочиями 

кирилл Шевченко  �

В первом региональном съезде сель-
ских старост приняли участие более 
трехсот старост и сельхозтоваропроизво-
дителей области. 

Напомним, что распоряжением гу-
бернатора Сергея Морозова № 47 от 
12.02.2014 должность сельского старо-
сты учреждена в 432 населенных пунктах 
Ульяновской области. 

Прошлый год был посвящен проведе-
нию зональных установочных семинаров-
совещаний, на которых обсуждали планы 
развития населенных пунктов и схем 
территориального общественного са-
моуправления. По всем направлениям 
старостам были поставлены конкретные 
задачи и сроки выполнения. 

Примечательно, что институт сель-
ских старост способствовал повышению 
активности населения - жители еще 33 
населенных пунктов шести районов изъ-
явили желание ввести такую должность 
в своих селах. (Сейчас перечень прохо-
дит стадию  согласования.)  

Основной задачей текущего года на-
звана совместная разработка концепции 
устойчивого развития сельских террито-
рий до 2030 года. Для этого старостами 
проведены собрания граждан, на кото-
рых обсуждены и утверждены планы раз-
вития населенных пунктов до 2020 года, 
направленные в Агентство по развитию 
сельских территорий области. 

По итогам проведенного анализа 
выяснено, что основная часть проблем 
села касается сферы ЖКХ: отсутствие 
газификации, водоснабжения, улично-
го освещения - 50 процентов; проблемы 
дорог - 25 процентов; проблемы ФАПов 
(отсутствие или необходимость ремонта) 
- 10 процентов. На каждую из остальных 
проблем - ремонт школ, ремонт детских 
садов, исторических памятников, бла-
гоустройство и т.д. - приходится не более 
чем по пять процентов претензий. 

В ходе первого регионального съез-
да сельских старост депутаты, заслушав 
и обсудив доклады министра сельского 
хозяйства РФ Николая Федорова, губер-
натора Сергея Морозова  и выступления 
участников съезда, отметили, что про-
водимая в последние годы аграрная по-
литика приоритетного развития села, 
инициированная Владимиром Путиным, 
стабилизировала ситуацию в агропро-
мышленном комплексе.

На основе состоявшегося обсужде-
ния съезд выработал резолюцию из 27 
пунктов, среди которых, к примеру, сель-
ским старостам рекомендовано:  актив-
но проводить просветительскую работу 
с населением, информируя его о мерах 
государственной поддержки; оказывать 
содействие органам местного самоуправ-
ления по эффективному развитию сель-
скохозяйственного производства, в том 
числе личных подсобных хозяйств; акти-
визировать работу по реализации полез-
ных инициатив граждан, проживающих 
на селе, - благоустройство территорий, 
создание объектов инфраструктуры, ор-
ганизация и проведение массовых куль-
турных и спортивных мероприятий, с 
использованием государственной гран-
товой поддержки; принимать активное 
участие в вопросах повышения инвести-
ционной привлекательности сельских 
территорий; проводить профориентаци-
онную работу среди сельских школьни-
ков с целью повышения престижа аграр-
ных профессий.

Органам местного самоуправления: 
продолжать широкое привлечение об-
щественности к решению проблемных 
вопросов местного значения; включать 
сельских старост по согласованию в со-
став комиссий, осуществляющих прием-
ку работ по строительству, реконструк-
ции и ремонту объектов социальной и 
инженерной инфраструктур; приглашать 
сельских старост на заседания районного 
Совета депутатов при рассмотрении во-
просов о принятии и исполнении район-
ного бюджета.

Кроме того, съезд посчитал необходи-
мым наделить сельских старост дополни-
тельными полномочиями по содействию 
и контролю за реализацией государствен-
ных программ в границах сельских насе-
ленных пунктов и  полномочиями обще-
ственных экологических инспекторов.

И не случайно первое в этом году заседа-
ние регионального штаба по подготовке к 
посевной провели еще в январе. Мы пре-
красно понимаем, чем раньше мы начнем 
работу, тем раньше и в больших объемах 
мы получим финансирование», - сказал 
Сергей Морозов.

Перед этим Николай Федоров высо-
ко оценил планы региона по дальнейше-
му развитию молочного животноводства 
на примере посещенного им КФХ «Воз-
рождение», где в 2016 - 2017 годах пла-
нируется строительство фермы на 2400 
дойных голов крупного рогатого скота 
с общим объемом инвестиций  порядка 
миллиарда рублей. «В нынешних эконо-
мических условиях такие проекты край-
не востребованы страной и отражены в 
новой редакции Госпрограммы развития 
сельского хозяйства, что позволяет рас-
считывать на дополнительную государ-
ственную поддержку из федерального 
бюджета. Хочу заверить, мы планируем 
существенно увеличивать финансовую 
поддержку тех регионов, в которых будет 
развиваться молочная отрасль», - отме-
тил министр.

Также глава Минсельхоза РФ по-
сетил ОАО «Агропромпарк». Осмотрев 
предприятие, Николай Федоров заявил: 
«Мы только-только разработали про-
грамму поддержки строительства таких 
объектов, а вы собственными силами 
уже построили этот комплекс, - отметил 
министр. - Тем не менее при попадании в 
нее, даже если вы не успеете в этом году, 

обязательно пройдете в следующем, вам 
будет компенсировано 20 процентов за-
трат на строительство».

Понравилась Николаю Федорову и 
презентованная региональная идея  по 
работе с овощными сертификатами. По 
собственному признанию,  министр стол-
кнулся с такой отличной формой работы 
впервые.

Андрей МАклАев �

Минсельхозом области разработан 
пилотный проект социальных продукто-
вых карт для одновременной поддержки 
малообеспеченных слоев населения и 
местных товаропроизводителей. 

Суть проекта заключается в том, что 
многодетным семьям, зарегистрирован-
ным на территории муниципального об-
разования «город  Ульяновск», назнача-
ется новая мера социальной поддержки 
- ежемесячная денежная компенсация на 
приобретение продуктов питания. Она 
будет ежемесячно перечисляться на спе-
циальную банковскую карту, которую 
каждая многодетная семья, имеющая 
соответствующее удостоверение, может 
получить в банковской организации, 
отобранной на конкурсной основе. С ру-
ководством Ульяновского филиала ОАО 
«Россельхозбанк» достигнута договорен-
ность о готовности выпуска таких карт, 
функционирующих на принципах безна-
личной оплаты. 

Мера направлена на компенсацию 
25 - 30% (в зависимости от фактических 
цен реализации продуктов питания) 
стоимости продуктового набора. В ассор-

тиментный перечень продуктов питания, 
на приобретение которых предоставляет-
ся компенсация, планируется включить 
производимые местными товаропроиз-
водителями продукты питания, среди ко-
торых хлебобулочные изделия и крупы, 
молоко и молокопродукты, овощи, сахар-
песок, мясопродукты и т.п.

Приобрести продукты можно будет в 
одном из магазинов торговой сети, кото-
рая будет участвовать в реализации про-
екта. (Пока прорабатывается вариант с 
«Гулливером».) 

Общая стоимость указанного ассор-
тиментного перечня продуктов составит 
1013,89 руб./мес. В случае изменения 
стоимости потребительской корзины 
данная сумма, соответственно, будет кор-
ректироваться.

Основным вопросом, требующим 
решения в кратчайшие сроки, является 
определение источников финансирова-
ния предлагаемого проекта, оператора, 
который будет осуществлять техниче-
ское сопровождение проекта, а также 
подготовка нормативно-правовой базы 
для его реализации. 

Реализация проекта позволит не 
только довести уровень потребления 
основных продуктов питания в малообес-

печенных семьях до рациональных норм, 
но и обеспечить поддержку местных то-
варопроизводителей.

Как пояснил вице-премьер - министр 
сельского, лесного хозяйства и при-
родных ресурсов Ульяновской области 
Александр Чепухин, продовольственные 
карты действуют во многих зарубежных 
странах: «Мы эту систему изучили еще 
в 2010 - 2011 годах, когда была засуха и 
цены на продукты питания существен-
но выросли. Это нормальная практика 
адресной социальной поддержки насе-
ления. Не нужно путать их с продукто-
выми талонами, которые действовали в 
стране в эпоху тотального дефицита то-
варов. Продовольственные талоны дают 
возможность определенным категориям 
граждан бесплатно приобрести дополни-
тельное количество продуктов питания».

Напомним, что в области уже дей-
ствует проект, позволяющий, кроме со-
циальной направленности, кредитовать 
сельхозпроизводителя - «овощной сер-
тификат». За 2,5 тысячи рублей сегодня 
ульяновцы имеют возможность получить 
200 килограммов овощей (картофель, 
морковь, лук, свеклу, капусту) осенью с 
бесплатной доставкой до подъезда. 

Регион разрабатывает ещё одну меру  
поддержки аграриев и малообеспеченных
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Николай Фёдоров «знакомится» с овощными сертификатами

Министр  оценил «овощной сертификат»   
и сказал, что деньги на АПК есть.
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Радищевский Район
Подарок книголюбам

В поселке Октябрьский Радищев-
ского района состоялось большое со-
бытие - открытие первой модельной 
сельской библиотеки. Это событие 
стало возможным в ходе реализации 
государственной программы «Куль-
тура Ульяновской области на 2014 
- 2018 годы». Почетное право пере-
резать ленточку было предоставлено 
старейшему читателю библиотеки 
А.С. Панасенко и будущей юной чи-
тательнице Настеньке Давыдовой. 

инзенский район
дышите глубже!

В детском противотуберкулез-
ном санатории «Юлово» зарабо-
тала галокамера, или, как ее еще 
называют, «соляная пещера». Она 
представляет собой два специаль-
но оборудованных помещения. В 
лечебном на стены нанесено спе-
циальное солевое покрытие, здесь 
в удобных креслах располагаются 
пациенты. Соседний кабинет - ап-
паратная с оборудованием.

- Важно отметить, что, помимо 
аэроионизации организма, гало-
камера оказывает и психотерапев-
тическое воздействие, - отмечает 
главный врач «Юлово» Татьяна 
Мироненко. - К последнему отно-
сится музыкально-терапевтическая 
программа, специально разработан-
ная применительно к различным 
состояниям детского организма. 
А также световой режим, который 
способствует релаксации ребенка. 
Поэтому и эффект для наших ребят 
галокамера дает двойной: и лечит, и 
успокаивает…

Обустройство галокамеры обо-
шлось санаторию в 401,5 тысячи 
рублей. На отделку стен ушло бо-
лее двух тонн соли грубого помола. 

Барышский район
Танцующая школа  
в формате 4D

В Измайловской средней школе 
прошел ежегодный конкурс одарен-
ных детей «Стартин-2015». Он стал 
уже 21-м по счету. Поскольку в этом 
учебном году в коллектив школы 
влился детский сад «Журавушка», 
конкурс было решено провести в 
новом формате, который органи-
заторы назвали 4D, подразумевая 
участие дошкольников, школьни-
ков, педагогов и родителей.

Как всегда зрителей ожидала 
разнообразная, программа, вклю-
чая выступления вокалистов и 
юных циркачей. Впрочем, главны-
ми на этом конкурсе всегда были 
танцы. На суд зрителей участники 
представили танго, вальс, москов-
скую кадриль, эстрадные номера, 
техно, народный танец и танец 
осьминожек. Каждый номер был 
продуман до мелочей. Так, для вы-
ступления под песню «Смуглянка» 
третьеклассники изготовили целый 
бутафорский сад.

ульяновский район

сенгилеевский Район
Проводили зиму

Чердаклинский 
район

кФХ «возрождение» -  
флагман аПк района

В рамках визита в регион 
министр сельского хозяйства 
РФ Николай Федоров посетил 
фермерское хозяйство в селе 
Озерки. Экскурсию по животно-
водческим помещениям провел 
руководитель «Возрождения» 
Вадим Мартынов. По его сло-
вам, на сегодняшний день хо-
зяйство полностью обеспечено 
кормами собственного произ-
водства и укомплектовано сель-
скохозяйственной техникой. В 
результате модернизации зерно-
перерабатывающего комплекса 
пропускная способность зерно-
очистки увеличилась с 20 до 75 
тонн в час. Реконструировано 15 
животноводческих помещений 
общей площадью более 25 тысяч 
кв. м. В 2014 году хозяйством 
приобретена новая сельскохо-
зяйственная техника на общую 
сумму 90 миллионов рублей. В 
2016 - 2017 годах планируется 
строительство фермы на 2400 
дойных голов крупного рогатого 
скота. Общий объем инвестиций 
в проект составит порядка мил-
лиарда рублей.

Николай Федоров высоко 
оценил планы хозяйства по даль-
нейшему развитию. Чуть позже 
- в ходе регионального съезда 
сельских старост - он вручил Ва-
диму Мартынову почетную гра-
моту Министерства сельского 
хозяйства РФ. 

ТеРеньгульский Район
лыжный супермарафон «100 километров за 24 часа»

21 февраля в Тереньгульском районе на территории Подкуровского сельско-
го поселения состоялся XX Лыжный супермарафон «100 километров за 24 часа». 
В соревнованиях приняли участие более 70 человек из районов Ульяновской об-
ласти. В этом году гонка была приурочена к 70-й годовщине Победы в Великой 
Отечественной войне и Дню защитника Отечества.

В Тереньгульском районе такие соревнования проводились впервые, что вызва-
ло большой интерес среди местных любителей лыжного спорта. В супермарафоне 
приняли участие представители трудовых коллективов, должностные лица админи-
страции района, школьники, а также воспитанники областного реабилитационного 
центра для несовершеннолетних с ограниченными возможностями «Подсолнух».

Победу в гонке на 100 километров одержала связка из города Ульяновска.

сурский район
народная инициатива 

По просьбе жителей поселка Сурское 
районная администрация рассмотрит во-
прос обустройства пешеходного перехода 
в районе главной площади на пересечении 
улиц Ленина и Советской. Движение пе-
шеходов и транспорта здесь интенсивное 
и хаотичное, особенно утром и вечером, а 
также в рыночные дни. Здесь дети идут в 
школу и в детский сад. Чтобы попасть в 
административные здания, служащим и 
посетителям также приходится пересе-
кать улицу Ленина. Пешеходные переходы 
есть выше и ниже данного участка, но наи-
большая интенсивность движения пеше-
ходов, как показывает реальность, именно 
здесь, поэтому сурчане предлагают нари-
совать зебру и установить знаки именно в 
этом месте, сделав переход регулируемым 
и безопасным.

Чтобы помнили
21 февраля в селе Ивановка у 

детского дома имени Александра Ма-
тросова в рамках Года национальной 
памяти и славы был дан старт ежегод-
ному межрегиональному фестивалю 
«Вставай, страна огромная». В рам-
ках фестиваля была организована ре-
конструкция Восточно-Померанской 
наступательной операции 1945 года, 
которая по своему размаху и резуль-
татам стала одной из важнейших в 
победной кампании 1945 года. Она 
завершилась полным разгромом не-
мецкой группировки - группы армий 
«Висла» и освобождением от враже-
ских войск Восточной Померании и 
всего южного побережья Балтийско-
го моря. В результате разгрома по-
меранской группировки противника 
была ликвидирована угроза фланго-
вого удара по советским войскам, ко-
торые наступали на берлинском на-
правлении, что стало предпосылкой 
для победного завершения Великой 
Отечественной войны.

В реконструкции приняли уча-
стие 12 военно-исторических клубов 
из Ульяновской, Самарской областей, 
Республики Татарстан. 

Организаторы заблаговремен-
но подготовили «поле боя», возвели 
фортификационные сооружения, 
расставили на позиции боевую тех-
нику: танк Т-34, артиллерийское 
орудие, минометы, макеты которых 

изготовили своими руками. Кроме 
того, были задействованы пулеметы 
и транспортные средства времен Вто-
рой мировой войны. Все участники 
реконструкции были одеты в воен-
ную форму сороковых годов двадца-
того столетия. Бой сопровождался 
пиротехническими и звуковыми эф-
фектами, обеспечили которые вой-
сковая часть учебного центра войск 
связи Министерства обороны РФ и  
31 десантно-штурмовая бригада ВДВ.

Главным эпизодом стала рекон-
струкция подвига Героя Советского 
Союза Александра Матросова. По 
окончании баталии участники и гости 
мероприятия почтили минутой мол-
чания память воина-красноармейца и 
дали салют из стрелкового оружия. 

В рамках проекта «Сенгилей - блинная столица Поволжья» 
в районном центре прошел региональный фестиваль «Широ-
кая Масленица-2015». Участие в нем приняли более 5 тысяч 
человек. Как и в предыдущие годы, праздничная программа 
открылась шествием «Масленичного поезда» с участием твор-
ческих коллективов, ряженых, с русской печкой, лошадьми и 
украшенной повозкой. Шествие началось от памятника блину 
и проследовало на площадь 1 Мая.

На главной сцене вниманию зрителей был представлен 
старинный русский обряд «Свадьба на Масленицу». Молодо-
женов поздравил лично губернатор Сергей Морозов. Глава ре-
гиона также принял участие в традиционном выпекании блина 
на сковороде диаметром два метра, подаренной им Сенгилею в 
2007 году.
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Ксения ВиКтороВа �

Позавчера информационные 
агентства распространили ин-
формацию о том, что ряд круп-
ных торговых сетей - «Лента», 
«Ашан», «Магнит», «Пятерочка», 
«Перекресток» и Metro решили 
«заморозить» цены на социально 
значимые товары и направили об 
этом соответствующее обращение 
в ФАС. 

Ровно в это же время в пресс-
центре Издательского дома 
«Ульяновская правда» состоялся 
«круглый стол», на котором об-
суждали возможности урегулиро-
вания цен на продукты на регио-
нальном уровне. В мероприятии, 
организованном ИД «Ульяновская 
правда» и Общественной палатой, 
приняли участие производители, 
представители торговых сетей и 
надзорных органов, фермеры, об-
щественники. 

Капуста «выросла»  
в три раза

Разговор начала председатель 
комиссии Общественной палаты 
по развитию реального сектора 
экономики Татьяна Дейкун. Она 
рассказала о результатах монито-
ринга цен, который проводился с 
августа прошлого года по февраль 
этого. Наибольший рост был за-
фиксирован на следующие про-
дукты: крупы - рис 160 процентов, 
гречка - 242 процента, сахарный 
песок - 192 процента. В «лидерах» 
по росту цен и наша привычная ка-
пуста белокочанная - на нее цены 
выросли… в три раза. Правда, в дан-
ном случае это связано, скорее, с 
форс-мажорными обстоятельства-
ми - около тридцати пяти процен-
тов урожая погибло из-за ранних 
морозов. 

Мониторинг цен проводится 
по сорока наименованиям продук-
тов. Все они выросли уже к концу 
минувшего года, и сейчас рост в 
основном продолжается - может 
быть не столь быстро, но уверенно. 
Правда, на некоторые продукты, 
например на яйцо куриное, цены 
к февралю стабилизировались, а 
на овощи даже «поползли» вниз. 
Проверки различных надзорных 
органов проводятся постоянно, и 
все колебания фиксируются, одна-
ко сговор торговых сетей все про-
веряющие отрицают. 

Представители стороны «про-
дающей» повышение объясняют 
тем, что увеличились цены заку-
почные. При этом наблюдается не-
который разброс в стоимости това-
ров среди разных торговых точек.

- По данным нашего монито-
ринга, в магазинах федеральных и 
локальных сетей цены несколько 
ниже, у индивидуальных предпри-
нимателей, соответственно, выше, 
что естественно, поскольку они бе-
рут товар в мелкую розницу, - пояс-
нила Татьяна Дейкун. - Кроме того, 
люди давно обратили внимание, 
что в крупных торговых сетях обя-
зательно имеются товары со зна-
чительно сниженной стоимостью 
- акции «Каждый день», «Красная 
цена» и так далее. Сейчас эти то-
вары стали раскупать еще более 
активно. 

Как известно, цена магазинная 
складывается из закупочной цены 
и торговой наценки. Последняя 
зависит от торговой точки. Иногда 
даже выгодно не слишком «зади-
рать» стоимость - в разговоре при-
вели пример, когда в одном магази-
не не стали сильно поднимать цену 
на тот же сахарный песок - чуть ли 
не себе в убыток. В результате «са-
рафанное радио» быстро разнесло 
весть о точке с дешевым сахаром и 
три центнера песка раскупили с не-
виданной скоростью.

«Идем в банк -  
и становимся рабами!»

Когда слово взяли представи-
тели сельхозпроизводителей, дис-
куссия приобрела ярко выражен-
ную эмоциональную окраску.

- Если фермер будет думать 
о бабушке, которая охает над по-
дорожавшим сахарным песком, 
он, наверное, не будет произво-
дителем, - говорит известный в 
городе бизнесмен Владимир Ры-

жих, который, кстати, занимается 
и выращиванием сахарной све-
клы. - На то он и производитель, 
чтобы думать о прибыли. Сейчас 
мы уже третью неделю снижаем 
цены. Конкуренция - иначе бы я 
и рубля не уступил. Вообще, без 
изменений в законодательстве все 
эти разговоры бесполезны. Я счи-
таю, что нужно снижать налоги на 
заработную плату и повышать на-
логи на собственность. Если есть 
деньги купить комбайн за пять 
миллионов, то лишние сто - сто 
пятьдесят тысяч легко осилить. 

- Государство не создает усло-
вий для того, чтобы аграрии по-
лучали прибыль, - поддерживает 
коллегу другой известный пред-
приниматель Олег Лебеденко. 
- Погектарное финансирование 
остается на том же уровне, не-
смотря на все разговоры, а цены 
буквально на все выросли в два 
раза. Нужно увеличивать гранты 
для начинающих фермеров, ока-
зывать им другую помощь, иначе 
лет через пятнадцать отрасль про-
сто зачахнет. Люди боятся идти в 
сельское хозяйство. И их можно 
понять, уж мы-то понимаем. Без 
кредитов в сельском хозяйстве 
нельзя. Мы идем в банк - и ста-
новимся рабами! Где льготные 
кредиты для фермеров, о которых 
тоже уже столько говорили? Ведь 
это же кабала!

Наталья Снежинская, возглав-
ляющая свиноводческое хозяй-
ство, поддержала тему нехватки 
кадров:

- Приходят молодые ребята 
после сельхозакадемии и норовят 
устроиться куда-нибудь перекуп-
щиками, цепочка посредников 
увеличивается, продукция доро-
жает. А на комбайн элементарно 
посадить некого. Кого в кабину 
отправлять - шестидесятилетнего 
дедушку?

- Комбайн еще надо купить! - 
увеличивает список проблем сель-
хозпроизводителей фермер Андрей 
Козлов. - Примерно сорок процен-
тов своих расходов мы тратим на 
сельхозтехнику. Если в прошлом 
году белорусский трактор можно 
было приобрести за семьсот тысяч, 
то месяц назад нам пришлось за-
платить девятьсот сорок. На этой 
неделе такой же уже стоит милли-
он двести пятьдесят! А элитные се-
мена мы как в прошлом году прода-
вали по четырнадцать рублей, так и 
в этом - за ту же цену. 

В пресс-центре «Ульяновской правды» 
обсудили возможности  
урегулирования цен на продукты 

Цена вопроса

Андрей Кашеваров,  заместитель  руководителя  ФАС России 
(о решении  ритейлеров АКОРТ):  
«Безусловно, есть риск оценки этих действий как нарушения 11 статьи закона о конкуренции, 
поэтому сети к нам обратились, что вполне логично, и тем самым сняли риски возможных пресле-
дований со стороны федеральной антимонопольной службы… Получается, что никаких действий со 
стороны антимонопольной службы не последует, поскольку эта инициатива укладывается во вполне 
нормальную логику поведения участников рынка, основанного на тех экономических процессах и 
на той экономике каждого участника, которые сложились в текущее время».
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себя обеспечивает. Какой-то зам-
кнутый круг получается. Люд-
мила Мактас подтвердила, что 
заоблачные цены на капусту во 
многом обусловлены тем, что 
ранние заморозки уничтожили 
большую часть урожая - у них в 
хозяйстве его погибла четверть. 
И посетовала на то, в частности, 
что сетки, в которые они паку-
ют свою продукцию, выросли в 
цене вдвое. А производят их… 
аж в Китае! Неужели нельзя 
наладить производство столь 
несложной вещи где-нибудь по-
ближе?

Представители «Облпотреб-
союза» жаловались на магази-
ны известной торговой сети, 
которые составляют им конку-
ренцию, из-за чего в районах 
закрываются их точки. Член 
Общественной палаты Генна-
дий Слюсаренко вообще по-
требовал внести в резолюцию 
мероприятия пункт о том, что 
все магазины крупных торговых 
сетей надо закрыть - ни больше 
ни меньше. Довольно парадок-
сально, что перед этим он внес 
то самое предложение, с кото-
рого началась наша статья - «за-
морозить», ввести мораторий на 
восемь - десять продуктов как 
минимум до конца года. А вы-
ступили с таким же предложе-
нием как раз ритейлеры АКОРТ, 
который объединяет на данный 
момент 37 крупнейших компа-
ний розничной торговли Рос-
сии. В него входят: «Магнит», 
X5 Retail Group («Пятерочка», 
«Перекресток», «Карусель»), 
«Ашан», «Дикси», Metro Cash 
& Carry, «Лента», «О’Кей» и 
другие. Они направили обраще-
ние в Федеральную антимоно-
польную службу, облегчающее 
замораживание цен на необхо-
димые товары. Причем сделано 
это было, чтобы обезопасить 
гигантов розничной торговли от 
обвинения в сговоре. Проект не 
предусматривает наличие четко 
обговоренного списка - компа-
ниям предоставляется право 
самостоятельно сформировать 
потребительскую корзину, осно-
вываясь на перечне социально 
значимых товаров. В реестр вхо-
дят разнообразное мясо, нераз-
деланная замороженная рыба, 
молоко и некоторые молочные 
продукты, сахар и соль, подсол-
нечное масло, некоторые крупы, 
картофель, капуста, морковь, 
яблоки и так далее. Некоторые 
торговые сети уже принялись 
за выполнение антикризисного 
плана: на «базовый продуктовый 
набор» цены уже заморожены, 
на остальные востребованные 
товары ритейлеры гарантируют 
наценку не более 15%.

Итогом «круглого стола» 
стало решение о том, что для 
благополучного регулирования 
цен в регионе следует повы-
шать конкуренцию, сокращать 
цепочку посредников, менять 
условия субсидирования, от-
крыть предприятия по произ-
водству современной упаковки 
для сельскохозяйственной про-
дукции. И, конечно, уделять 
внимание вопросам подготовки 
и дальнейшей помощи молодым 
специалистам-аграриям - что-
бы те оставались на той специ-
альности, которую освоили в 
учебном заведении. Все пред-
ложения, выдвинутые участни-
ками «круглого стола», были 
переданы в региональное пра-
вительство и ЗСО, их воплоще-
нием  в жизнь займутся разные  
ведомства.

Сетка для овощей…  
из Поднебесной

Заместитель директора по ре-
ализации агрофирмы «Лаишев-
ские овощи» Людмила Мактас 
отметила, что хорошей защитой 
от дальнейшего повышения цен 
на овощи для жителей региона 

станет приобретение овощного 
сертификата. Напомним, прак-
тика выдачи овощных сертифи-
катов действует на территории 
Ульяновской области на про-
тяжении пяти лет. Подобная 
сертификация - возможность 

приобретать овощи по фиксиро-
ванной цене, минуя посредников, 
и с доставкой на дом. Гражданам 
предлагается внести предоплату за 
овощной набор урожая 2015 года, в 
который входят капуста, морковь, 
свекла, картофель и лук. Это дей-
ствительно хорошая возможность 

сэкономить и обеспечить себя 
овощами надолго и без хлопот, 
но… для большинства городских 
жителей это неприемлемо. Где, 
спрашивается, в квартире хранить 
двести килограммов овощей? А 
основная масса сельчан овощами 
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В «Ульяновской правде» № 24 (23.665) 
от 26.02.2015 г. на стр. 2 при опубликовании 
постановления Губернатора Ульяновской об-
ласти от 20 февраля 2015 г. № 23 «О внесе-
нии изменения в постановление Губернатора 
Ульяновской области от 03.03.2014 г. № 17» 
допущены технические ошибки. Вместо «Пра-
вительство Ульяновской области» правильно 
следует читать: «Губернатор Ульяновской об-
ласти». Вместо «№ 23-П» правильно следует 
читать «№ 23».

 Энергетики филиала ОАО «МРСК Вол-
ги» (дочерняя компания  ОАО «Россети») 
- «Ульяновские распределительные  сети»  
обращают внимание руководителей пред-
приятий, учреждений, лесных хозяйств, 
глав администраций городов, сел и посел-
ков, руководителей всех форм собственно-
сти, родителей и педагогов образователь-
ных учреждений, а также всех граждан на 
необходимость соблюдения осторожности 
вблизи объектов электросетевого хозяй-
ства, особенно в местах прохождения линий 
электропередачи  высокого напряжения. 

 В целях обеспечения безопасных усло-
вий эксплуатации и исключения возмож-
ности повреждения линий электропереда-
чи и иных объектов распределительного 
сетевого комплекса  постановлением Пра-
вительства РФ № 160 от 24 февраля 2009 
года утверждены правила установления 
охранных зон объектов электросетевого хо-
зяйства и особых условий использования 
земельных участков, расположенных в гра-
ницах таких зон.

Охранные зоны устанавливаются вдоль 
воздушных линий (ВЛ) электропередачи - 
в виде части поверхности участка земли и 
воздушного пространства, ограниченной 
параллельными вертикальными плоско-
стями, отстоящими по обе стороны линии 
электропередачи от крайних проводов при 
неотклоненном их положении на расстоя-
нии: для ВЛ напряжением до 1 киловольта 
(кВ) и воздушных линий связи  - 2 метра; 
для ВЛ напряжением от 1 до 20кВ - 10 ме-
тров; для ВЛ-35кВ - 15 метров и для ВЛ-
110кВ на расстоянии 20 метров.  

 В охранных зонах запрещается осу-
ществлять любые действия, которые мо-

гут нарушить безопасную работу объ-
ектов электросетевого хозяйства, в том 
числе привести к их повреждению или 
уничтожению, и повлечь причинение вре-
да жизни, здоровью граждан и имуществу 
физических или юридических лиц, а также 
повлечь нанесение экологического ущер-
ба и возникновение пожаров; запрещается 
набрасывать на провода и опоры воздуш-
ных линий электропередачи посторонние 
предметы, а также подниматься на опоры 
ВЛ. Размещать любые объекты и предме-
ты (материалы) в пределах, созданных в 
соответствии с требованиями нормативно-
технических документов проходов и подъ-
ездов для доступа к объектам электросете-
вого хозяйства, а также проводить любые 
работы и возводить сооружения, которые 
могут препятствовать доступу к объектам 
электросетевого хозяйства, без создания 
необходимых для такого доступа проходов 
и подъездов.

Запрещается  находиться в пределах 
огороженной территории и помещениях 
распределительных устройств и подстан-
ций, открывать двери и люки распреде-
лительных устройств и подстанций, про-
изводить переключения и подключения 
в электрических сетях, разводить огонь в 
пределах охранных зон вводных и распре-
делительных устройств, подстанций, воз-
душных линий электропередачи, а также 
в охранных зонах кабельных линий (КЛ) 
электропередачи; размещать свалки; про-
изводить работы ударными механизмами, 
сбрасывать тяжести массой свыше 5 тонн. 

 В охранных зонах  подземных кабель-
ных линий электропередачи запрещается 
производить сброс и слив едких и коррози-

онных веществ и горюче-смазочных мате-
риалов.

В охранных зонах, установленных для 
объектов электросетевого хозяйства напря-
жением свыше 1000 вольт,  запрещается:  
складировать или размещать хранилища 
любых, в том числе горюче-смазочных, ма-
териалов; размещать детские и спортивные 
площадки, стадионы, рынки, торговые точ-
ки, полевые станы, загоны для скота, гаражи 
и стоянки всех видов машин и механизмов,  
проводить любые мероприятия, связанные с 
большим скоплением людей, не занятых вы-
полнением разрешенных в установленном 
порядке работ.  Использовать (запускать) 
любые летательные аппараты, в том числе 
воздушных змеев, спортивные модели лета-
тельных аппаратов. В охранных зонах воз-
душных линий электропередачи запрещает-
ся осуществлять проход судов с поднятыми 
стрелами кранов и других механизмов.

В пределах охранных зон без письмен-
ного решения о согласовании сетевых орга-
низаций юридическим и физическим лицам 
запрещаются:  строительство, капитальный 
ремонт, реконструкция или снос зданий и 
сооружений; горные, взрывные, мелиора-
тивные работы, в том числе связанные с 
временным затоплением земель;  посадка 
и вырубка деревьев и кустарников;  про-
езд машин и механизмов, имеющих общую 
высоту с грузом или без груза от поверх-
ности дороги более 4,5 метра; полив сель-
скохозяйственных культур в случае, если 
высота струи воды может составить свыше 
3 метров; полевые сельскохозяйственные 
работы с применением сельскохозяйствен-
ных машин и оборудования высотой более 
4 метров (в охранных зонах ВЛ).

 В охранных зонах подводных КЛ запре-
щены дноуглубительные, землечерпальные 
и погрузочно-разгрузочные работы, добыча 
рыбы, других водных животных и растений 
придонными орудиями лова, устройство 
водопоев, колка и заготовка льда.

 В охранных зонах кабельных линий 
запрещаются земляные работы на глубине 
более 0,3 метра (на вспахиваемых землях 
на глубине более 0,45 метра), а также пла-
нировка грунта или полевые сельскохозяй-
ственные работы, связанные с вспашкой 
земли.

 Внимание! в связи с приближением ве-
сеннего паводка возникает риск попадания 
ВЛ в зоны затопления, что может вызвать 
уменьшение габаритного расстояния от 
проводов ВЛ до поверхности воды и воз-
никновение опасности поражения людей 
электрическим током.

Для предотвращения несчастных слу-
чаев и повреждения ВЛ владельцам и пер-
соналу всех видов водного транспорта не-
обходимо соблюдать меры безопасности 
(соблюдать допустимые расстояния до токо-
ведущих частей) при прохождении под про-
водами ВЛ. Все погрузочно-разгрузочные 
работы в охранных зонах должны быть со-
гласованы с владельцами этих линий. 

 Владельцам плавсредств категорически 
воспрещается приближаться ближе 25 ме-
тров к опорам и проводам ВЛ. 

О случаях повреждений ВЛ просьба со-
общать в оперативно-диспетчерские служ-
бы производственных отделений филиала 
ОАО «МРСК Волги» - «Ульяновские РС» 
по месту нахождения ВЛ или по телефо-
ну Центральной диспетчерской службы 
8 (8422) 69-77-52.

Обращение 
к населению Ульяновской области

Информационное сообщение о при-
знании аукциона на понижение несосто-
явшимся

АО «ГНЦ НИИАР» сообщает, 
что объявленный на 24 февраля 2015 
года в 10.00 (время московское) аук-
цион на понижение на право заключе-
ния договора купли-продажи земель-
ного участка с кадастровым номером 
73:23:012801:4, расположенного по адресу: 
Ульяновская область, г. Димитровград,  
ул. Промышленная, признан не состояв-
шимся в связи с отсутствием заявок.
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ОБЪЯВЛЕНИЕ
Ульяновский филиал Федерального государственного бюджетного учреждения науки Ин-

ститута радиотехники и электроники им. В.А. Котельникова Российской академии наук (УФИРЭ 
им. В.А. Котельникова РАН) объявляет конкурсы на замещение следующих вакантных должностей:

1. Ведущего научного сотрудника лаборатории световолоконной техники и оптических измерений.  
К участию в конкурсе допускаются лица, удовлетворяющие квалификационной характеристике, предъ-
являемой для замещения указанной должности, имеющие степень доктора наук и опыт исследований в 
области волоконной оптики, обработки сигналов волоконно-оптических датчиков, проведения оптиче-
ских измерений.

2. Научного сотрудника лаборатории световолоконной техники и оптических измерений. К участию 
в конкурсе допускаются лица, удовлетворяющие квалификационной характеристике, предъявляемой 
для замещения указанной должности, опыт разработки оптоэлектронных средств контроля материалов 
и проведения оптических и электрических измерений.

3.  Старшего научного сотрудника лаборатории твердотельной электроники, опто- и наноэлектро-
ники. К участию в конкурсе допускаются лица, удовлетворяющие квалификационной характеристике, 
предъявляемой для замещения указанной должности, имеющие степень кандидата наук и  опыт разра-
ботки средств диагностики качества и исследования характеристик полупроводниковых материалов и 
структур.

С победителями конкурсов заключается срочный трудовой договор на 5 лет.
Заявление и документы согласно Положению о порядке проведения конкурса на замещение ва-

кантных должностей научных работников организаций, подведомственных Российской академии наук, 
направлять по адресу: 432071, г. Ульяновск, ул. Гончарова, д. 48/2, УФИРЭ им. В.А. Котельникова РАН, 
ученому секретарю. Телефон для справок 8 (8422) 44-07-26.

Дополнительная информация о порядке подачи заявок и проведении конкурса размещена на 
сайте УФИРЭ им. В.А. Котельникова РАН: http://ulireran.ru.  Срок подачи документов - 2 месяца со 
дня публикации.
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ОАО «НивА»  
ЛыскОвскОгО  

рАйОНА  
НижегОрОдскОй  

ОбЛАсти 

ПрОдАет 
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семеНА:
ЯрОвАЯ ПшеНицА 
«ДАРЬЯ» - элита  
1-я репродукция 
ЯчмеНь «АтАмАН» - 
1-я репродукция
Овес «ОНкУр» -  
элита, 1-я репродукция
Овес «рысАк» -  
1-я репродукция
гОрОх «сАНтАНА» - 
2-я репродукция
рАПс «НемАН» - 
элита
Цена договорная.
Тел.: (83149) 3-43-36, 
3-43,16, +79103894548
e-mail:lskniva@mail.ru

МИНИСТЕРСТВО ЭКОНОМИЧЕСКОГО РАЗВИТИЯ УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ
П Р И К А З   

24 февраля 2015 г.                                             г. Ульяновск                                     № 06-54

Об установлении тарифов на теплоноситель, поставляемый 
Муниципальным унитарным предприятием «Теплоком», на 2015 год

В соответствии с Федеральным законом от 27.07.2010 № 190-ФЗ  «О теплоснабжении», постановлением 
Правительства Российской Федерации от 22.10.2012 № 1075 «О ценообразовании в сфере теплоснабжения», 
приказом Федеральной службы по тарифам от 13.06.2013 № 760-э «Об утверждении методических указаний 
по расчёту регулируемых цен (тарифов) в сфере теплоснабжения», на основании Положения о Министерстве 
экономического развития  Ульяновской области, утверждённого постановлением Правительства Ульяновской 
области от 14.04.2014 № 8/125-П «О Министерстве экономического развития Ульяновской области», принимая 
во внимание, что теплоснабжающая организация применяет упрощённую систему налогообложения, п р и к а 
з ы в а ю:

1. Установить тарифы на теплоноситель, поставляемый Муниципальным унитарным предприятием «Те-
плоком»,  согласно приложению.

2.  Тарифы, установленные в пункте 1 настоящего приказа, действуют с 27 февраля 2015 года по 31 декабря 
2015 года включительно с календарной разбивкой, предусмотренной приложением.

Министр  О.В.Асмус

ПРИЛОЖЕНИЕ
к приказу Министерстваэкономического развития

Ульяновской области от 24 февраля 2015 г. № 06-54
 

Тарифы на теплоноситель, поставляемый  Муниципальным унитарным предприятием «Теплоком»
№
п/п

Наименование
регулируемой 
организации

 
Вид тарифа

Год Вид теплоно-
сителя

Вода пар
1. Тариф на теплоноситель, поставляемый теплоснабжающей организацией,   владеющей источником (источ-

никами) тепловой энергии, на котором производится теплоноситель 
МУП «Теплоком» одноставочный, руб./куб.м. с 27.02.2015 по 30.06.2015 24,26 -

с 01.07.2015 по 31.12.2015 26,03 -
2. Тариф на теплоноситель, поставляемый потребителям 

МУП «Теплоком» одноставочный, руб./куб.м. с 27.02.2015 по 30.06.2015 24,26 -
с 01.07.2015 по 31.12.2015 26,03 -

МИНИСТЕРСТВО ЭКОНОМИЧЕСКОГО РАЗВИТИЯ
УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ

П Р И К А З   
25 февраля 2015 г.                                   г. Ульяновск                                     № 05-55

О внесении изменения в приказ Министерства экономики 
Ульяновской области от 12.07.2012 № 05-219

П р и к а з ы в а ю:
 Внести в приложение № 2 к приказу Министерства экономики Ульяновской обла-

сти от 12.07.2012 № 05-219 «О Консультативном совете по оценке регулирующего воз-
действия при Министерстве экономического развития Ульяновской области» изменение, 
изложив состав Консультативного совета по оценке регулирующего воздействия при Ми-
нистерстве экономического развития Ульяновской области в следующей редакции:

«СОСТАВ
Консультативного совета по оценке регулирующего воздействия  

при Министерстве экономического развития Ульяновской области

Председатель Консультативного совета

Асмус О.В. Министр экономического развития Ульяновской области

Заместитель председателя Консультативного совета

Павлов В.В. заместитель Министра экономического развития Ульяновской области

Секретарь Консультативного совета
Круглова Э.В. начальник отдела оценки регулирующего воздействия департамента 

программного планирования и оценки регулирующего воздействия 
Министерства экономического развития Ульяновской области

Члены Консультативного совета:
Алхасов А.Я. доцент, кандидат философских наук, доцент кафедры социологии и 

политологии федерального государственного бюджетного образо-
вательного учреждения высшего профессионального образования 
«Ульяновский государственный университет» (по согласованию)

Гайнетдинов Р.Ш. председатель Ульяновского регионального отделения Общероссийской 
общественной организации малого и среднего предпринимательства 
«ОПОРА РОССИИ» (по согласованию)

Гамазин Е.В. исполнительный директор регионального объединения работодателей 
«Союз промышленников и предпринимателей Ульяновской области» 
(по согласованию)

Моряков А.М. аудитор Счётной палаты Ульяновской области (по согласованию)
Коротин Ю.Ю. руководитель представительства автономной         некоммерческой 

организации «Агентство стратегических инициатив по продвижению 
новых проектов» в Ульяновской области (по согласованию)»

Лапин А.Е. заведующий кафедрой экономического анализа и государственного 
управления федерального государственного бюджетного образо-
вательного учреждения высшего профессионального образования 
«Ульяновский государственный университет» (по согласованию)

Дворцова Е.Ю. руководитель Центра деловой информации и консультаций 
Ульяновской торгово - промышленной палаты (по согласованию)

Нестерова Р.В. доцент, кандидат экономических наук кафедры экономического ана-
лиза и государственного управления федерального государственного 
бюджетного образовательного учреждения высшего профессиональ-
ного образования «Ульяновский государственный университет» (по 
согласованию)

Панкрашкин Н.С. член Комиссии Общественной палаты Ульяновской области по 
проблемам безопасности граждан, взаимодействию с ветеранскими 
организациями и системой судебно-правоохранительных органов (по 
согласованию)

Преображенский А.С. начальник государственно-правового управления администрации 
Губернатора Ульяновской области (по согласованию)

Причестнов В.Г. заместитель руководителя аппарата Законодательного Собрания 
Ульяновской области - начальник государственно-правового отдела 
аппарата Законодательного Собрания Ульяновской области (по со-
гласованию)

Светуньков М.Г. директор департамента программного планирования и оценки ре-
гулирующего воздействия Министерства экономического развития 
Ульяновской области

Скопцова Т.Н. Уполномоченный по защите прав предпринимателей в Ульяновской 
области (по согласованию)

Слепова В.В. доцент, кандидат экономических наук кафедры экономического ана-
лиза и государственного управления федерального государственного 
бюджетного образовательного учреждения высшего профессиональ-
ного образования «Ульяновский государственный университет» (по 
согласованию)

Фахретдинов Н.А. независимый бизнес консультант  (по согласованию)

Хадиуллин Э.И. генеральный директор общества с ограниченной ответственностью 
«Нано Маг» (по согласованию)

Царёв А.Т. заместитель финансово-экономического департамента открытого 
акционерного общества «Корпорация развития Ульяновской области» 
(по согласованию)

Шелаганова И.В. заместитель директора департамента программного планирования и 
оценки регулирующего воздействия Министерства экономического 
развития Ульяновской области ».

Министр О.В.Асмус

В соответствии с Федеральным законом «Об обороте земель сельскохозяйственного назначе-
ния», Земельным кодексом РФ администрация муниципального образования «Старокулаткинский 
район» информирует о предстоящем предоставлении в аренду земельных участков из земель сельско-
хозяйственного назначения:

- земельный  участок  площадью  624612  кв. м  по  адресу:  Ульяновская область, Старокулаткин-
ский район, в 200 м на восток от границы с. Новые Зимницы, с кадастровым номером 73:15:030601:357 
для сельскохозяйственного производства (земли под пастбищами);

- земельный участок площадью 1626 кв. м по адресу: Ульяновская область, Старокулаткинский 
район, в 1500 м на северо-запад от с. Чувашская Кулатка, с кадастровым   номером 73:15:030501:317   
для ведения личного   подсобного хозяйства;

- земельный   участок   площадью  40342   кв. м по адресу: Ульяновская область, Старокулаткин-
ский район, в  1300 м на юго-запад от с. Чувашская Кулатка, с кадастровым номером 73:15:030501:316 
для размещения пруда;

- земельный участок площадью 69179 кв. м по адресу: Ульяновская область, Старокулаткинский 
район, с. Новые Зимницы,  в 3300 м на юго-восток от с. Новые Зимницы, с кадастровым номером 
73:15:030601:356 для размещения пруда.

Обращаться в отдел по управлению муниципальной собственностью и земельным отношениям 
администрации МО «Старокулаткинский район» по адресу: 433940, Ульяновская область, р.п. Старая 
Кулатка, ул. Пионерская, д. 30, каб. 204, тел. 8 (84249) 2-13-96.
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МаксиМ скворцов �

Итак, завершился очередной, 
67-й по счету регулярный чем-
пионат России по хоккею с мячом 
в Суперлиге.  Героев ждет плей-
офф, аутсайдеров - утешитель-
ный турнир. И пусть ульяновская 
«Волга» не так часто радовала в 
сезоне 2014/2015 своих болель-
щиков, главное, команда играет. 
Наконец-то  делает ставку на соб-
ственных молодых воспитанни-
ков.  Впервые в истории имеет в 
своем распоряжении отличный 
искусственный лед.  В общем, 
почему бы не смотреть вперед с 
оптимизмом?..

Почувствуйте разницу
Перед заключительной игрой 

чемпионата - визитом в Архан-
гельск -  «Волга» гостила в Обу-
хове, где проиграла московскому 
«Динамо» (1:9). Большинство 
ульяновских болельщиков вос-
приняли эту неудачу как долж-
ное. А для остальных же хочется 
сказать, что в опубликованном 
26 февраля расширенном списке 
кандидатов в сборную России для 
участия в чемпионате мира 2015 
года фигурируют сразу 13 (!) хок-
кеистов столичного клуба. Из тех, 
кто выходил на лед против «Вол-
ги», вне этого списка оказались 
только молодой голкипер Артем 
Драничников, полузащитник 
Михаил Свешников - пару лет 
назад сам решивший завершить 
выступления за национальную 
команду, а также нападающий 
Виктор Чернышев. К слову, даже 
действующий чемпион «Енисей» 
удостоился чести делегировать 
только шестерых своих игроков. 

Капитан - в 16 лет!
Волжане, и так испытываю-

щие кадровые голод в связи с 
отсутствием по семейным об-
стоятельствам вратаря Андерса 
Свенссона и травмированного 
полузащитника Федора Миро-
нова, столкнулись с новой напа-
стью. Загрипповали и не смогли 
выйти на игру с «Водником» за-
щитник Павел Якушев, а также 
капитан ульяновской команды 
Денис Цыцаров. По этой при-
чине капитанская повязка была 
доверена самому юному игроку 
«Волги» - 16-летнему воспитан-
нику ульяновского хоккея Алек-
сандру Степанову.

- Я решил сделать в этом 
матче капитаном нашего талант-
ливого молодого игрока, потому 
что жду от него яркой игры, - от-
метил главный тренер «Волги» 
Вячеслав Манкос.

Если и не все, то два игро-
ка «Волги» точно выходили на 
матч в Архангельске  в припод-
нятом настроении. Защитнику 
ульяновской команды Алексею 
Кичееву, год назад вместе с ка-
занским «Динамо» завоевавшему 
бронзовые медали чемпионата 
России и Кубок страны, при-
своили звание мастера спорта. 
Уже сам значок «Мастер спор-
та» получил нападающий нашей 
команды Артем Шеховцов, по 
итогам прошлого сезона в рядах 
«Водника» поднявшийся на ше-
стое место в чемпионате.

К слову, Шеховцов стал од-
ним из главных действующих 
лиц в составе «Волги». Именно 
он заработал пенальти на 35-й 
минуте встречи и сам же его реа-
лизовал. Впрочем, на тот момент 
«Водник» уже дважды поразил 
ворота Максима Москвичева. 
До перерыва хозяева забили еще 
дважды, а во втором тайме уста-
новили окончательный счет на 
табло - 8:1. Какой-то выдающей-
ся командной игры «Водник» в 
тот вечер не показал, уповая в 
основном на индивидуальное ма-
стерство своих лидеров - Макси-
ма Чермных и Евгения Дергаева. 
Именно Дергаев в среду забил 
четыре мяча в ворота волжан. 
Поэтому неудивительно, что 
27-летний полузащитник был 
включен в расширенный список 
кандидатов в сборную России. 
Но, как известно, победителей 
не судят. «Водник» победил, и 
победил заслуженно. Тем самым 

Хоккейная «Волга» завершила регулярный 
чемпионат поражением от «Водника» 

Молодо-зелено

Итоговая таблица регулярного чемпионата
1. «Енисей» (Красноярск) 24 18 1 5 175-81 55
2. «Динамо-Москва» 24 17 1 6 154-80 52
3. «Байкал-Энергия» (Иркутск) 24 16 4 4 132-83 52
4. «СКА-Нефтяник» (Хабаровск) 24 14 6 4 114-79 48
5. «Зоркий» (Красногорск) 24 16 0 8 150-116 48
6. «Родина» (Киров) 24 13 4 7 104-88 43
7. «Водник» (Архангельск) 24 9 5 10 101-101 32
8. «Кузбасс» (Кемерово) 24 9 4 11 107-135 31
9. «Ур. трубник» (Первоуральск) 24 8 3 13 77-121 27
10. «Старт» (Нижний Новгород) 24 6 4 14 86-102 22
11. «Сибсельмаш» (Новосибирск) 24 6 4 14 87-124 22
12. «Динамо-Казань» 24 3 2 19 72-160 11
13. «Волга» (Ульяновская область) 24 1 2 21 73-162 5

Примечание.  В финале (до двух побед) встретятся: «Енисей» - «Кузбасс», «Динамо-Москва» - «Водник», 
«Байкал-Энергия» - «Родина», «СКА-Нефтяник» - «Зоркий».

Артем Шеховцов (№ 10) - автор единственного гола «Волги» в Архангельске

преподнеся хороший подарок 
своему наставнику Олегу Ба-
тову, 22 февраля отметившему  
50-летний юбилей.

- Игра разделилась на две ча-
сти, - резюмировал после матча 
Вячеслав Манкос. - Если в пер-
вом тайме мы в целом смотре-
лись неплохо - хорошо играли и 
в обороне, и в нападении, хотя и 
без мелких ошибок, понятно, не 
обходилось. И все же нашей ко-
мандой по первому тайму я до-
волен - та тактика, которую мы 

планировали, практически была 
выполнена. А вот во втором тай-
ме наша игра развалилась. Раз-
валилась в первую очередь, на-
верное, потому, что у нас  почти 
нет игроков на скамейке запас-
ных. «Водник» во втором тайме 
добавил в скорости, и некото-
рые наши хоккеисты откровен-
но выпали из игры. Почему это 
произошло: сил не хватило или 
просто перегорели эмоциональ-
но - будем еще разбираться. Из 
позитивных сторон отмечу, что 

сегодня большую игровую прак-
тику получили наши молодые 
хоккеисты - это для них бесцен-
ный опыт.  

«Афоня»: наше время
По вполне понятным при-

чинам автору этих строк не уда-
лось побывать в Архангельске, 
за перипетиями игры я наблю-
дал благодаря трансляции мест-
ного телеканала «Правда Севе-
ра». И ничуть об этом не жалею: 
столько перлов от наших горе-

комментаторов давненько слы-
шать не приходилось.

А ведь начиналось все при-
стойно. В первом тайме игру 
комментировал известный в 
прошлом хоккеист «Водника», 
заслуженный мастер спорта, а 
ныне главный тренер юниорской 
сборной России по хоккею с мя-
чом Эдуард Трифонов. Он гра-
мотно знакомил телезрителей с 
командами, в том числе и с «Вол-
гой» - мол, ульяновская команда 
переживает смену поколений…

Однако во втором тайме 
к Трифонову присоединился  
27-летний защитник «Водника» 
Максим Семенов, восстанавли-
вающийся после травмы, полу-
ченной 14 февраля в Кемерове 
в поединке против «Кузбасса». 
Семенов каких-то выдающихся 
успехов, во всяком случае пока, 
в хоккее с мячом не достиг. Так, 
например, в нынешнем чемпио-
нате за «Водник» он сыграл 20 
матчей, но ни забитыми мяча-
ми, ни голевыми передачами не 
«засветился». А вот репутацию 
одного из самых грубых игроков 
чемпионата заработать успел.  
В 20 встречах он «заработал»  
170 минут штрафа и четыре крас-
ные карточки - по удалениям до 
конца игры он рекордсмен. Одна-
ко рассуждал Семенов в прямом 
эфире так, как будто за его плеча-
ми не один завоеванный трофей.

Вот первый перл Семенова в 
прямом эфире: «У «Волги» из-за 
травм не играют несколько игро-
ков, а кто-то просто не поехал 
в Архангельск». Так и хочется 
спросить: «Как это просто не по-
ехал? И кто  мог себе позволить 
такую роскошь из игроков «Вол-
ги» в разгар сезона взять себе 
краткосрочный отпуск?».

Далее, как говорится, по спи-
ску. После того как преимущество 
«Водника» в счете во втором тай-
ме стало подавляющим, Максим 
Семенов изрек следующее (про 
«Волгу»): «Тренируйся - не трени-
руйся, а если масла в голове нет…». 
Какое масло должно быть в голове 
у человека? И что этим маслом 
нужно, собственно, смазывать?

И в заключение еще один 
«эпик» от Семенова: «Команды, 
не пробившиеся в плей-офф, 
будут играть в своем турнире за  
9 - 13 места. Первый этап пройдет 
в Казани. Я где-то слышал, что, 
возможно, будет и второй этап».

Что значит «где-то слышал?». 
Во-первых, еще до начала чем-
пионата было официально объ-
явлено, что турнир за 9 - 13 места 
пройдет в два этапа. Во-вторых, 
за несколько дней  до игры в Ар-
хангельске было озвучено, что 
этот самый второй этап примет 
Ульяновск.

Семенову 27 лет - молодой 
человек, а такое ощущение, что 
живет в каком-то информацион-
ном вакууме, питается какими-
то слухами. В этой ситуации 
невольно вспоминаешь сцену 
из советского фильма «Афоня», 
когда главного персонажа Афа-
насия (его роль играет Леонид 
Куравлев. -  Авт.) сослуживец 
спрашивает: «А у тебя что ж, и 
телевизора нет?». На что полу-
чает конкретный ответ: «Нет, и 
газет я не выписываю».

Но Афоня и старше был, да и 
время тогда было другое. Сейчас 
же, когда информационное про-
странство достигло необъятных 
просторов, элементарно не ори-
ентироваться в своем виде спор-
та - это по меньшей мере просто 
несерьезно…     

Увидимся  
в «Волга-Спорт-Арене»
Теперь «Волгу» ждет «утеши-

тельный турнир» за 9 - 13 места. 
Он пройдет в два этапа, на каждом 
из которых командам предстоит 
сыграть между собой в один круг. 
Первый этап примет Казань (1 - 6 
марта), второй пройдет в Улья-
новске  в «Волга-Спорт-Арене» 
(14 - 19 марта). Соперниками 
«Волги» станут: «Уральский труб-
ник», «Старт», «Сибсельмаш» и 
«Динамо-Казань». Все очки, на-
бранные командами в регулярном 
чемпионате, сохраняются. 

Тот самый Семенов (слева)...
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Во вторник, 24 февраля, состоя-
лось первое в регионе заседание но-
вой структуры - межведомственного 
совета по развитию человеческого 
потенциала в Ульяновской области. 

Ведущий мероприятие губер-
натор Сергей Морозов во всту-
пительном слове напомнил, что 
в прошлом году у нас был открыт 
научно-исследовательский инсти-
тут истории и культуры, готовится 
создание НИИ изучения проблем 
региональной экономики. 

- Проект «Интеллектуаль-
ная академия» уже работает, в его 
рамках проходят такие мероприя-
тия, как «Губернаторские чтения», 
«Уроки успеха». На поиск и под-
держку талантливых подростков и 
молодежи направлен другой про-
ект - «Ковровая дорожка». Наде-
юсь, что скоро в регионе будет соз-
дано автономное некоммерческое 
общество «Агентство передовых 
инициатив». 

Все это, по словам губернатора, 
должно быть выстроено в единую 
систему мозговых центров, основ-
ная цель которой - способствовать 
развитию человеческого потенциа-
ла региона. 

Координировать эту систему  
призван межведомственный совет. 
Об основных аспектах его деятель-
ности рассказала первый вице-
премьер Светлана Опенышева:

- Достижение высоких эко-
номических показателей региона 
невозможно без качественного 
человеческого потенциала, фор-
мирование и развитие которого 
напрямую зависят от качества 
получаемых услуг в области об-
разования, культуры, спорта, здра-
воохранения, от качества инфра-
структуры жизнеобеспечения, 
уровня жизни. Членами межве-
домственного совета являются 
представители исполнительных 
органов государственной власти 
области, общественных органи-
заций региона, работодатели и 
профсоюзы, научные и другие 
эксперты в области развития чело-
веческого потенциала. В первооче-
редные задачи входит  выработка 
предложений по созданию благо-
приятного климата для развития 
человеческого потенциала. А это 
касается самых разнообразных 

сфер -  развития социальной ин-
фраструктуры, баланса системы 
профессиональной подготовки ка-
дров и потребностей рынка труда, 
создания условий для увеличения 
миграционного притока соответ-
ствующей структуры и квалифи-
кации, помощи талантливым де-
тям и молодежи,  их удержания на 
территории региона. 

Таким образом, вопрос раз-
вития человеческого потенциала 
находится на стыке множества 
сфер - экономической, социальной, 
культурной, образовательной, сфе-
ры рынка труда. Для обеспечения 
скоординированной деятельности 
исполнительных органов госу-
дарственной власти разработан и 
утвержден стандарт обеспечения 
благоприятного климата для раз-
вития человеческого потенциала, 
основанный на двух стратегиях 
- социально-экономического раз-
вития Ульяновской области до 
2030 года и развития трудовых 
ресурсов. Кстати, по словам Свет-
ланы Опенышевой, прогноз балан-
са трудовых ресурсов разработан 
и утвержден. И расчеты, скажем 
честно, вызывают определенное 
беспокойство. 

- По данным прогноза баланса 
трудовых ресурсов региона их чис-
ленность в 2015 году составит 666,1 
тысячи человек, а величина дисба-
ланса будет равна 10,2 тысячи че-
ловек. Низкие значения дисбалан-
са в 2015 году не свидетельствуют 
о том, что ситуация на рынке труда 
Ульяновской области полностью 
благополучная, - сообщил первый 
вице-премьер. - Для устранения 
этой диспропорции разработан 
план по развитию профессиональ-
ного образования и обеспечения 
потребности рынка труда и объек-
тов экономики на 2014 - 2018 годы.

Светлана Опенышева приве-
ла в пример Краснодар, где суще-
ствует очень четко выстроенные 
отношения между работодателем 
и учебным заведением - вплоть 
до того, что представители пред-
приятия пишут на своих будущих 
сотрудников «техзадание», соглас-
но которому и ведется подготовка 
будущих специалистов. Кстати, у 
нас тоже пробуют двигаться в этом 
направлении путем создания в ву-
зах базовых кафедр. 

Тема доклада министра эконо-
мики Олега Асмуса была посвящена 

реализации стандарта обеспечения 
благоприятного климата для разви-
тия человеческого потенциала:

- Индекс развития человече-
ского потенциала ООН считает 
одним из важнейших показателей 
состояния страны. Но дело в том, 
что единой схемы его определения 
не существует, он и называется по-
разному. Его еще называют «индек-
сом счастья» или индексом удовлет-
воренности человеческой жизни. 
Но все это понятия субъективные. 
Кстати, согласно различным ис-
следованиям, самые счастливые 
люди проживают на Ямайке, Кубе 
и в Коста-Рике. В России же этот 
индекс определяется так: эффек-
тивная форма развития человека в 
условиях рыночных отношений. И 
лично мне она представляется наи-
более функциональной. 

Министр выделил несколько 
блоков, на которые следует обра-
тить внимание в первую очередь. 
Это развитие культуры, особенно 
доступ к таковой сельского населе-
ния, вопросы социальной справед-
ливости, образование и наука.

- Особо проблемные блоки -  
повышение производительности 
труда и заработная плата. Обще-
известно, что последняя у нас ста-
бильно на одном из самых низких 
мест в ПФО. Нужно реализовы-

вать комплекс мер по повышению 
зарплаты, в том числе, как отметил 
премьер-министр РФ Дмитрий 
Медведев, и путем искоренения 
неэффективных рабочих мест с ма-
ленькой зарплатой. Что же касает-
ся производительности труда, то я 
думаю, что предприятиям, у кото-
рых она высокая, которые выдают 
качественную продукцию в срок и 
так далее, необходим комплекс по-
ощрительных мер. Мне могут воз-
разить, что здесь имеет место некий 
порочный круг: высокая произво-
дительность труда ведет к сокра-
щению персонала и, следовательно, 
росту безработицы. Чтобы этого не 
было, наверное, нужно разработать 
мобильную систему переобучения 
высвободившегося персонала, что-
бы человек ни в коем случае не ока-
зался на улице.

По словам заместителя мини-
стра здравоохранения и социально-
го развития Екатерины Смороды, за 
последнее время их ведомство про-
вело настоящую реформу в сфере 
социальной поддержки населения, 
сделав основной упор на ее адрес-
ности. Помощь должна быть осно-
вана на принципе нуждаемости.

- Мы полностью переработали 
систему поддержки семей, в том 
числе многодетных. Раньше очень 
много благополучных семей полу-

чали выплаты, а если семье пред-
лагают миллион - они, конечно, 
его возьмут, хотя, может быть, и 
не особо в нем нуждаются. Но, как 
выяснилось, такая система всеоб-
щих выплат даже не особо влияет 
на повышение рождаемости. Мы 
стали пытаться изменить ситуа-
цию в пользу именно адресности. 
Естественно, было очень сложно 
добиться положительной реакции, 
но мы, в конце концов, ее получи-
ли. Ведь это основной принцип 
социальной справедливости - го-
сударство должно помогать в пер-
вую очередь тем, кто нуждается.

- Повышение качества жизни 
населения Ульяновской области - 
ключевая задача, которая стоит пе-
ред нами, - заявил губернатор. - И 
никакие экономические сложности 
не должны стать препятствием в ее 
реализации.  За последние годы мы 
вложили колоссальные средства  
в региональное здравоохранение, 
образование, развиваем высокие 
технологии в производстве, созда-
ли одни из наиболее благоприят-
ных условий в стране для развития 
бизнеса. Однако дальнейшее раз-
витие любой сферы - социальной, 
экономической, промышленной, 
сельскохозяйственной  - без раз-
вития человеческого потенциала 
невозможно.

ЛиЛиАнА РАхмАтуЛЛинА �

С 1 января вступили в силу изменения в 
законодательство «О правовом положении 
иностранных граждан в Российской Феде-
рации» и отдельные законодательные акты 
Российской Федерации. 

Квоты  на прием иностранцев на рабо-
ту отменили, но ввели обязательное знание 
русского языка. И  уже есть первые про-
блемы. Их-то и обсуждали на  заседании   
Общественно-консультативного совета 
УФМС с представителями общественности, 
региональных национальных диаспор, сило-
вых структур и религиозных деятелей. 

Открыл его начальник УФМС России по 
Ульяновской области Андрей Алексахин. Он 
отметил,  что «несмотря на кризис  и падение 
рубля, желающих въехать на территорию 
Ульяновской области и трудоустроиться не  
уменьшилось». 

Патент и договор
Если раньше  любой иностранец, желаю-

щий работать в России, должен был получить 
разрешение на работу, а предприятия, при-
нимающие его, уложиться в выделенную го-
сударством квоту, то с нового года механизм 
квотирования при привлечении к трудовой 
деятельности иностранных граждан был за-
менен патентом.

Получив на руки патент, мигрант может 
устроиться  как к юридическому лицу, так и 
к частнику, заключив обычный трудовой до-

говор. (Правда, касается это только тех, кто 
прибыл к нам в безвизовом порядке, а если 
у страны, откуда приехал мигрант, есть  ви-
зовый режим с Россией, то работает старый, 
квотовый порядок.) Патент  выдается ино-
странцу лично на руки. Для этого необходи-
мо прийти в миграционную службу с паке-
том документов, список которых с первого 
января пополнился полисом обязательного 
медицинского страхования и документом, 
подтверждающим владение русским языком, 
знанием истории России и основ законода-
тельства РФ. 

Изменились с 1 января и сроки полу-
чения патента. Его необходимо получить в 
течение 30 календарных дней со дня въезда 
на территорию РФ. Причем в миграционной 
карте при пересечении границы должно быть 

обязательно указано: цель въезда - РАБОТА. 
Все работодатели в течение трех рабочих 
дней с даты заключения (расторжения) тру-
дового договора обязаны уведомить ФМС о 
заключении и прекращении (расторжении) с 
данным иностранным гражданином трудово-
го договора или гражданско-правового дого-
вора на выполнение работ (оказание услуг).

Сертификат 
Если отмена квот и введение патентов 

облегчили жизнь иностранцам, то документ, 
подтверждающий владение русским языком, 
усложнил.  Его мигранты могут получить, 
лишь пройдя соответствующие курсы при 
высших учебных заведениях региона. При-
чем сделать они это должны в течение  меся-
ца после приезда. Иначе  им попросту не вы-
дадут патент - будут нарушены сроки подачи 
документов.  

Однако сертификат за столь короткое 
время получить бывает просто невозможно. 
Ведь курсы коллективные. И их расписание 
составлено заранее. И «подстраивать» это 
расписание под каждого въезжающего  про-
сто невозможно.  Кроме того, не так-то про-
сто получить сам бланк.  Сертификат  имеет 
право выписывать только РУДН.  

  -  Для того  чтобы мы могли получить 
эти бланки, мы должны сначала провести 
курсы. Отправить к ним списки учащихся на 
согласование. Оплатить, и только после этого 
именные сертификаты отправят к нам в реги-
он.  В месячный срок мы просто не уклады-
ваемся. Надо что-то предпринимать. Причем 

совместно, - высказалась заведующая кафе-
дрой русского языка Ульяновского государ-
ственного университета Ольга Литвинко. 

Вот и получается, что иностранцу прихо-
дится по несколько раз въезжать и выезжать 
из страны, чтобы оформить все документы и 
не нарушить закон.  Штрафы за нарушения 
миграционного законодательства, кстати, 
значительные, не говоря уже  о грозящем за-
прете въезда в Россию на длительный срок. 

Согласился с педагогом и начальник 
УФМС. Правда, при этом отметил, что в со-
седней Саратовской области таких проблем у 
учебных заведений почему-то не возникает.

Выдворен по решению суда 
О том, что исполнение миграционно-

го законодательства  под контролем всех 
правоохранительных структур, говорят по-
казатели.  

Так, за прошлый  год судебными при-
ставами по постановлениям региональных 
судов в специальное учреждение для вре-
менного содержания иностранных граждан 
и лиц без гражданства УФМС России по 
Ульяновской области помещено 169 чело-
век из первой категории. После вступления  
решений в законную силу  за пределы Рос-
сийской Федерации были выдворены 179 
человек, - прокомментировал начальник от-
дела организации обеспечения установлен-
ного порядка деятельности судов УФССП 
России по Ульяновской области Станислав 
Хуртин. 
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Развитие региона невозможно без развития человеческого потенциала 

Как повысить индекс счастья?

Получить разрешение на работу иностранцам, с одной стороны, стало легче. С другой - сложнее. 

Когда сроки не совпадают
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Директор механического завода, руко-
водитель региона в 80-х - это только две 
самые высокие должности Юрия Сам-
сонова за долгую трудовую биографию. 
Между ними - десятки должностей, с 
каждой из которой почетный гражданин 
Ульяновской области, занесенный в Зо-
лотую книгу Почета региона, справлялся 
блестяще.

Вчера в рамках проекта «Портрет на-
шего современника» ульяновцы встрети-
лись и пообщались с уникальным соотече-
ственником. 

Имя Юрия Самсонова прочно вписа-
но в историю Ульяновской области. Про 
таких, как он, говорят: трудоголик, госу-
дарственник от Бога. Совсем недавно - 25 
декабря прошлого года - ему исполнилось 
85 лет, из которых более 70 отдано труду. 
Кстати, он и сегодня по-прежнему не си-
дит без дела - возглавляет совет ветеранов 
Ульяновского госуниверситета. 

Холмогорский потомственный кре-
стьянин, он, как сейчас говорят, сделал 
себя сам. Его деды и прадеды веками сея-
ли рожь и пшеницу и оставались скром-
ными людьми, добывая в поте лица хлеб 
насущный с утра до ночи. Детство в селе 
Холмогоры Карсунского района выдалось 
сложным, пришлось на военные годы, 
когда еще совсем мальчишкой будуще-
му руководителю самого высокого ранга 
приходилось трудиться в поле, вооружив-
шись плугом, чтобы прокормить семью. 
Сельский мальчишка сызмальства про-
шел такую школу жизни, что потом все 
трудности уже казались пустяками. 

Сам Юрий Григорьевич с благодарно-
стью вспоминает те годы: «Всем я обязан 
своим родителям. Они дали мне трудовую 
закалку, с ней я прошел всю свою созна-
тельную жизнь. В те годы, когда пришлось 
работать в колхозе, нам никто помощь не 
оказывал, вся наша надежда была на са-
мих себя, на свои силы и возможности. 
Мы, мальчишки, за эти годы возмужали, 
стали другими, повзрослели. И уже потом 
всегда, где бы я ни работал, вспоминая 
уроки детства, полностью отдавался той 
задаче, которая передо мной стояла». 

Спустя время его вклад в общее дело 
будет отмечен медалью «За доблестный 
труд в Великой Отечественной войне». 
Даже после награждения орденами «Знак 
почета» и Трудового Красного Знамени 
именно первая медаль останется для него 
самой дорогой и значимой.

В 1951 году его призывают в армию. 
После демобилизации Юрий Самсонов 
поступает в Ульяновский сельскохозяй-
ственный техникум. А в 1957-м добро-
вольцем направляется на уборку урожая 
в Кустанайскую область (Казахстан), 
где работал трактористом и комбайне-
ром. В 1958-м устраивается слесарем на 
Ульяновский автомобильный завод. Бук-
вально за год проходит путь от простого 
слесаря до старшего мастера. Под руко-
водством 30-летнего парня - коллектив 
из 25 человек и целый комплекс особо от-
ветственных задач. В 1966 году спецпро-
изводство отделилось от УАЗа и на карте 
города появился Ульяновский механиче-
ский завод, ориентированный на выпуск 
самых современных систем вооружения. 
Жизненный отрезок, связанный с этим 
предприятием, Самсонов считает глав-
ным. 

Окончив Московский автодорожный 
институт, Юрий Григорьевич становится 
заместителем начальника производства и 
вступает в ряды КПСС. В 1977-м талант-
ливого организатора заметили в верхах, и 
он избирается вторым секретарем горкома 
КПСС и одновременно оканчивает выс-
шую партийную школы при ЦК КПСС. 
Через два года возвращается на родной за-
вод уже в должности директора. При нем 
завод буквально расцвел, а все потому, что 
в голове у молодого руководителя было 
множество новаторских планов и главное 
- энтузиазм и желание работать. Любовь 
к труду он передал буквально каждому 
заводчанину. Сегодня ветеран механиче-
ского завода Анатолий Песов вспоминает 
годы работы с Самсоновым так: «Он был 
лучшим руководителем в моей жизни, 
у него я учился и на него равнялся». И с 
этим мнением солидарны все. 

Под руководством Самсонова кол-
лектив оборонного предприятия 16 раз 
становился победителем трудового со-
ревнования. За перевыполнение госплана 
коллектив механического был награжден 
самым почетным в то время орденом Ле-
нина. В историю предприятия Юрий Гри-
горьевич вошел не только как управленец 
по призванию, но и как заботливый ди-
ректор, неравнодушный к судьбе каждого 
рабочего. Именно ему принадлежала идея 
начать строительство домов хозспособом 
- когда трудящиеся строят для себя жилье 
в свободное от работы время. И, как и все 
свои идеи, он сумел довести дело до кон-
ца. Первый подобный дом появился на 
улице Пушкарева, потом были выстроены 
еще несколько. 

В 1981 году Юрий Григорьевич был 
избран вторым секретарем обкома, ко-
ординировал работу промышленности, 
транспорта, торговли и связи. Ему дове-
лось руководить областью в последние 
годы советской эпохи: в 1988-м он воз-
главляет регион - становится первым се-
кретарем обкома. Тогда от его решений 
зависела жизнь целой области, и именно 
в эти годы область постоянно добивалась 
роста практически всех хозяйственно-
экономических показателей. 

«Юрий Самсонов внес неоценимый 
вклад в развитие региона на всех своих 
должностях - и в советский, и постсовет-
ский периоды. Человек неравнодушный, 
с большой буквы. По натуре добрый, веж-
ливый, тактичный, дисциплинированный, 
чего нам сегодня всем не хватает. Как ру-
ководитель, несмотря на загруженность, 
всегда был корректен, улыбался и нахо-
дил добрые слова для каждого. Человек, 
который умеет протягивать руку помощи 
в ущерб себе. Он - эталон современного 
руководителя, управленца. Мне приятно, 
что я имею возможность черпать знания 
из опыта такого человека», - сказала глава 
Ульяновска Марина Беспалова. 

Уже пятнадцать лет Самсонов - по-
мощник президента Попечительского 
совета Ульяновского госуниверсите-
та. Его по праву можно назвать отцом-

основателем вуза. Идею создания в регио-
не университета он отстаивал еще будучи 
на партийных постах. И в кулуарах, и на 
официальных мероприятиях постоянно 
говорил о создании УлГУ. Ездил в Мо-
скву, беседовал с чиновниками, приводил 
доводы, ведь МГУ не имел на тот момент 
ни одного филиала, но руководство от-
казывалось открывать его в Ульяновске. 
Впрочем, для Юрия Самсонова не было 
неразрешимых задач. 

Юрий Полянсков, первый ректор и 
президент Ульяновского госуниверситета, 
почетный гражданин Ульяновской обла-
сти, профессор: «Я не буду преувеличи-
вать, если скажу, что Самсонов - легенда 
Ульяновской области. Наше плотное со-
трудничество началось в 1975 году. Если 
бы не он, его настрой, его умение, уни-
верситета бы не было. Он ставил высокие 
планки и выполнял поставленные задачи. 
Ему удалось убедить в необходимости 
именно филиала МГУ тогдашнего мини-
стра высшего и среднего специального об-
разования Ягодина». 

Когда открытие вуза одобрили, Сам-
сонов лично контролировал судьбу УлГУ 
- от постановки учебного процесса и 
материально-технического обеспечения 
до строительства университетского город-
ка на набережной Свияги. И до сих пор, 
работая в Попечительском совете, Самсо-
нов вносит неоценимый вклад в развитие 
вуза.

Борис Костишко, ректор Ульяновского 
государственного университета: «Юрий 
Григорьевич - уникальный человек, к 
нему относятся с огромным уважением, 
несмотря на то, какое кресло он занима-
ет, какая табличка висит на кабинете. Это 
говорит о том, что он всегда работал так, 
чтобы остаться в памяти людей поступка-
ми, характером, делами. Его офицерская 
выправка, отношение к делу… К нему про-
сто нельзя относиться без уважения. Ког-
да возникла идея создать в университете 
Доску почета, вопрос о том, кто там будет 
самым первым, даже не обсуждался. Ког-
да встал вопрос, кто будет руководить со-
ветом ветеранов, также сомнений не было, 
конечно, Юрий Самсонов». 

У Юрия Самсонова всегда была меч-
та - воссоздать и сохранить историю края 
для потомков. В 2000 году образована 
общественная организация «Карсунское 
землячество», которая призвана помогать 
сельчанам. К 80-летию Юрия Самсонова 
в 2009 году в Карсунском краеведческом 
музее была открыта выставка, посвящен-
ная его жизни, -  в благодарность за все, 
что сделал для района и Родины. А сделал 
он столько, сколько едва ли можно успеть 
за одну жизнь. 

Юрий самсонов:

Крестьянин, директор, глава области, 
«крёстный отец» УлГУ

Справка «ульяновской правды» 
Проект «Портрет нашего современни-
ка» реализуется краеведческим музеем 
несколько лет. Он призван рассказать о 
героях родного края и подарить ульянов-
цам возможность вживую пообщаться 
с интересными личностями и задать им 
свои вопросы.

Юрий Самсонов и Борис Костишко
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Иван Семенович Полбин - един-
ственный из всех наших земляков, 
дважды удостоенный звания Героя 
Советского Союза. В начале февра-
ля этому легендарному летчику ис-
полнилось бы сто десять лет…

Этому событию был посвя-
щен вечер-портрет «В сердце есть 
память великого подвига», про-
шедший 24 февраля в Историко-
мемориальном центре - музее  И.А. 
Гончарова.

Пришедших на мероприятие 
встречала мини-выставка, сформи-
рованная из фондов краеведческо-
го музея. Всеобщее внимание при-
влекал знаменитый кожаный плащ 
Ивана Полбина.

- Наш музей очень долго дру-
жил с вдовой Ивана Семеновича 
Марией Николаевной - до самой 
ее смерти, - рассказывает заведую-
щая сектором образовательных 
программ краеведческого музея 
Галина Величкина. - Она передала 
нам множество материалов, фото-
графии, письма, благодарности 
Правительства СССР. Именно 
благодаря ей у нас такой богатый 
фонд. И два плаща генерал-майора 
она подарила, один нам и один - в 
музей школы № 46. Сначала нам 
достался совершенно новый. Но 
мы поменялись со школой и взяли 
себе вот этот, поношенный. Есть 
прекрасная, широко известная фо-
тография, где Иван Семенович сто-
ит в этом плаще, смотрит в небо и 
улыбается. А на обороте надпись о 
том, что самое прекрасное занятие 
на свете - летать, и он счастлив, что 
занимается этим…

В мероприятии приняли уча-
стие и ученики школы № 46, в 
которой уже не одно десятилетие 
действует музей Ивана Полби-
на, и учащиеся гимназии № 33, 
шефствующие над памятником 
герою-летчику, расположенном в 
Засвияжском районе  Ульяновска. 
Учащиеся ДШИ № 6 исполнили 
песни военных лет и «Орленка» - 
самую любимую песню Ивана Се-
меновича.

Школьники узнали много не-
известных большинству фактов из 
жизни нашего героя-земляка. На-
пример, везде указывается, что он 
родился в селе Ртищево-Каменка  
(ныне Полбино) Майнского райо-
на. На самом деле Полбин появил-
ся на свет в Симбирске, причем в 
камере симбирской тюрьмы, куда 
его мать Аксинью посадили за уча-
стие в крестьянской сходке. Только 
через год она с сыном вышла отту-
да. А на свой последний вылет в бой 
в районе польского города Бреслау 
Иван Семенович отправился, на-
рушив непосредственный приказ 
командира. Командующий армией 
маршал Конев настолько ценил 
Полбина как гениального летчика, 
что запретил ему летать. Но Иван 
Семенович без неба не мог. И всю 
жизнь прожил под девизом: «Я - ве-
дущий!».
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В театре драмы - бенефис заслуженного 
артиста РФ Владимира Кустарникова

Впервые Владимир Ку-
старников вышел на ульянов-
скую сцену в спектакле «Ри-
чард II», поставленном по 
пьесе Уильяма Шекспира 
Юрием Копыловым. И вот 
уже почти 30 лет артист не 
изменяет родному театру. 
Бенефис посвящен 50-летию 
актера. На юбилейном вече-
ре зрители увидят премьер-
ный показ спектакля «Федор 
Иоаннович» и театральный 
капустник. «Владимир Ку-
старников - единственный 
артист, на спектакли которо-
го билеты в кассе продаются 
за полчаса», - отмечает ди-
ректор Ульяновского област-

ного драматического театра Наталья Никанорова.
начало в 18.00 

В Небольшом театре - спектакль  
по рассказам Шукшина 

Вот - живем... И смешно, и грустно смотреть на нас... 
Работаем, встречаемся, поучаем, разбегаемся, не видим, не 
слышим... Все дела у нас, заботы, все нам некогда, торопим-
ся, суетимся... Живем ли?.. А что, если все-таки остановить-
ся да оглядеться, взять да решиться, и осуществить свою 
заветную мечту? Или хоть раз подарить не то, что надо, а 
то, что хочется?.. Не для того, чтобы ласковая сделалась, 
дело не в этом... Ведь это же будет черт знает какая доро-
гая минута! И подумается тогда просто и ясно: «Вот - живу. 
Хорошо». Уходит потихоньку, стирается помаленьку, туск-
неет как-то в нас что-то настоящее, человеческое, живое. 
«Nebolshoy театр» поделится своими воспоминаниями о 
настоящем в спектакле по рассказам В.М. Шукшина «Вот 
живу. Хорошо».
начало в 18.00

В Ульяновском областном  
театре кукол им. В.И. Леонтьевой -  
добрая, вечная сказка 

Спектакль для самых маленьких по сюжету известной 
русской народной сказки «Теремок», по пьесе знаменитого 
детского писателя Самуила Маршака в постановке Михаи-
ла Майсакова. Эта детская постановка учит дружбе, добру, 
находчивости и храбрости.
начало в 10.30 и 13.00

В Ульяновском доме музыки - «Он и она» 
В концертном зале филармонии выступит дипломант 

международного конкурса, солистка Ульяновского государ-
ственного академического симфонического оркестра «Гу-
бернаторский» Наталья Борисова (флейта) и заслуженный 
артист России Александр Титов (орган). Этот дуэт талант-
ливых исполнителей существует более десяти лет. Концерт 
назвали «Он и она» в знак особой связи двух инструментов. 
Используя природную близость звучания органа и флейты 
(оба инструмента духовые), музыканты дают слушателю 
возможность почувствовать, как инструменты дополняют 
друг друга, обогащая музыкальное произведение тембро-
выми, колористическими, интонационными красками и от-
тенками.
начало в 16.00

ЕкатЕрина ШЕпЕлёва �

В Ульяновск  
с гастролями приехали 
дельфины.

Научить танцевать можно 
хоть земляного червя, было бы 
терпение, уверен тренер Сергей 
Субботин. А уж если речь идет о 
таких умных животных, как дель-
фины, то научить их разным трю-
кам можно всего за полгода. На-
стоящее представление для детей 
и взрослых возле «АкваМолла» 
устраивает команда Москов-
ского дельфинария. Почти каж-
дый день, кроме понедельника и 
вторника, можно посмотреть, как 
дельфины танцуют рок-н-ролл, 
играют в мяч, рисуют красками 
и поют.

На самом деле сорокаминут-
ная программа не ограничива-

ется этими трюками. Хлопайте 
погромче - и дельфины Грей, Ва-
силиса, Голиаф и Каспер вместе 
с молодыми тренерами покажут 
еще много чего невероятного. 
Зрители, которые пришли на 
премьерное шоу дельфинария, 
буквально сидели с открытыми 
ртами. В первых рядах даже не 
вздрагивали от брызг, которыми 
их время от времени окатывало.

После представления глав-
ный тренер дельфинария Сергей 
Субботин рассказал, что работа с 
дельфинами очень похожа на ра-
боту с детьми. Все построено на 
игровом поведении: «Дельфины 
- очень игривые животные. По-
тому мы стараемся использовать 
их игровой потенциал в своих ко-
рыстных целях. Заставить дель-
фина что-то делать практически 
невозможно. Он просто отвер-
нется и отплывет». Субботин за-
верил, что животным нравится и 
тренироваться, и выступать: «Что 
им привычно, то для них и хоро-

шо. Если дельфин привык испол-
нять какой-то игровой номер, его 
надо заинтересовать - и не только 
рыбой. Приласкать, погладить. 
Они это любят».

Дельфины очень чувствуют 
людей, потому что у них силь-
но развит язык тела. Они чув-
ствуют, если человек болен или 
расстроен. Хотя у них нет такой 
привязанности к человеку, как у 
собак. Дельфины очень самодо-
статочны, у них своя компания, 
и им этого вполне хватает. «Мы 
для них как объект игры и объект 
кормления, поэтому они благо-
склонно нас терпят», - говорит 
тренер.

В конце разговора тренер раз-
веял миф о том, что дельфины 
умеют улыбаться. Он объяснил, 
что так называемая улыбка - все-
го лишь физиологическая осо-
бенность их пасти. Но если улы-
баться эти животные не умеют, 
то точно умеют вызывать улыбку. 
Мы проверили.

Рок-н-ролл в бассейне

1 

Индексы Наименование издания Стоимость подписки
на II полгодие 
2015 года

1 месяц 6 месяцев
54450 «Ульяновская правда» (толст.) 93,89 563,34

54456 «Ульяновская правда» (компл.) 254,54 1527,24

ПОДПИСЫВАЕМСЯ ПОД КАЖДОЙ ЦИФРОЙ.
ПОДПИшИтЕСь И ВЫ.

*Возможность доставки газеты к вам на пред-
приятие или в офис уточняйте по телефону  
8 (8422) 41-04-32.

Только с 26 февраля по 7 марТа 2015 года  дейсТвуюТ специальные цены на подписку
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